
Na última sessão, Nelinho Noronha confirma
construção de nova UBS e destaca conquistas

"Tenho orgulho de ser o vereador que propôs a redução dos vencimentos dos vereadores,
garantindo que com esse dinheiro fossem realizadas melhorias para a nossa população", afirma

Na última sessão do ano da
Câmara Municipal de Águas de
São Pedro, o vereador Nelinho
Noronha (PT) confirmou a cons-
trução de uma nova UBS para a
cidade, pelo governo federal, e
destacou as inúmeras conquis-
tas que garantiu para o municí-
pio ao longo dos seus três man-
datos. Na última sessão, que
aconteceu dia 10, terça-feira,
Nelinho Noronha também pon-
tuou que com a redução no va-

lor dos salários dos vereadores
de aproximadamente R$ 4 mil
para salário mínimo, garantiu
uma economia de quase R$ 1,2
milhões, possibilitando que fos-
sem realizadas diversas obras e
melhorias em Águas de São Pe-
dro. "Tenho orgulho de ser o
vereador que propôs a redução
dos vencimentos dos vereado-
res, garantindo que com esse
dinheiro fossem realizadas me-
lhorias para a nossa população",

destacou, agradecendo a todos
que o apoiaram nestas ações, es-
pecialmente à sua irmã, a depu-
tada estadual  Professora Bebel
(PT), que tem muito contribuí-
do com a cidade de Águas de
São Pedro, à sua família e à sua
esposa Gabriela que sempre es-
teve ao seu lado, principalmen-
te nos momentos mais difíceis,
quanto enfrentou dois pedidos
de cassação do seu mandato,
mas que com muita firmeza e

seriedade conseguiu superar es-
sas dificuldades, inclusive está
livre de todos os processos que
enfrentou na sua vida política.

Nelinho contou ainda que de
acordo com o ministro das Rela-
ções Institucionais, Alexandre Pa-
dilha, a construção da nova uni-
dade de saúde em Águas de São
Pedro, que irá reforçar o atendi-
mento à população, faz parte do
PAC Seleções, recém lançado pelo
governo do presidente Lula. A14

O vereador Nelinho que destacou na última sessão da Câmara
Municipal as diversas ações que fez em prol de Águas de São
Pedro e agradeceu a todos que o apoiaram neste importante trabalho
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Construção
do Centro
Especializado
de Assistência
Social chega
à fase da laje

A obra de construção do Cen-
tro  Espec ia l izado  de  Ass is tência
S o c i a l  d e  S ã o  P e d r o ,  n o  b a i r r o
P o r t a l  d a s  F l o r e s ,  a o  l a d o  d o
C o r p o  d e  B o m b e i r o s ,  c h e g o u  à
fase  da  la je  es ta  semana. Aproxi-
madamente 20% da obra foi conclu-
ída. A unidade integra o Sistema
Único de Assistência Social (SUAS)
e é responsável pela oferta de aten-
ções especializadas de apoio, orien-
tação e acompanhamento a indiví-
duos e famílias com um ou mais de
seus membros em situação de ame-
aça ou violação de direitos.

Exigimos respeito, senhor secretário!
Professora Bebel

No dia 10 de dezembro, na con-
dição de deputada estadual e presi-
denta da Comissão de Educação e
Cultura da Assembleia Legislativa,
fui vítima de uma atitude desres-

peitosa por parte do secretário esta-
dual da Educação, Renato Feder, as-
sim como dezenas de professores, es-
tudantes e outros cidadãos e cida-
dãs que estavam presen t e s  n a
ALESP para a prestação de con-
tas das ações d a  S E D U C .  A2

Atletas de São Pedro vencem
campeonatos de tênis de mesa

N a s  ú l t i m a s  d u a s  s e m a n a s ,
atletas de São Pedro brilharam em
dois campeonatos de tênis de mesa.
Com apoio da Prefeitura de São Pe-

dro, por meio da Coordenadoria de
Esportes e Lazer, os alunos conquis-
taram diversas medalhas  e  troféus
e m  v á r i a s  c a t e g o r i a s .   A12

Coordenador de Esportes, Claudinei Arruda, recebeu os atletas premiados
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A Tribuna de São Pedro
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Max Pavanello

Aproximando-se
do final do ano de
2024, estamos finali-
zando o terceiro ano
de nosso mandato no
Conselho Secional da
OABSP, é hora de mais
uma vez prestar con-
tas para a advocacia.
É a última prestação de contas
deste mandato, mas nos próxi-
mos três anos faremos novamen-
te, pois fomos reeleitos.

Quando se recebe um manda-
to, deve-se desempenhá-lo com es-
mero e dedicação, por isso, o ano
foi de muito trabalho.

Além da dedicação, é neces-
sário prestar contas para aque-
les que o elegeram possam fazer
suas avaliações.

ELEIÇÕES DA OABSP -
Antes de efetivamente prestar
contas de nosso mandato, vamos
falar das eleições da OABSP, que
se realizaram no último dia 21/
11, em todo o Estado de São Pau-
lo, pela primeira vez, de forma to-
talmente "on line".

Foram renovados a diretoria
da OABSP, o Conselho Secional, o
Conselho Federal e a diretoria da
CAASP. Ao todo, seis chapas se re-
gistraram e concorreram ao pleito.

Estavam aptos a votar 320.921
advogados(as), sendo que, a abs-
tenção foi de 21,94%, a menor da
história, e o número de votantes
foi de 250.512.

A chapa 14, presidida por Leo-
nardo Sica, foi a vencedora e obte-
ve 116.858 votos, 52,48% dos vo-
tos válidos, a maior votação da
história. Uma curiosidade, para se
ter uma ideia do tamanho das elei-
ções da OABSP, o colégio eleitoral
de Piracicaba é de 314.355, ou seja,
a eleição em nossa entidade é mai-
or (em quantidade de eleitores) do
que a de Piracicaba. A abstenção
em Piracicaba, no primeiro turno,
foi de 29,9%.

Nas eleições da OAB não exis-

Prestação de contas para a advocacia
te segundo turno, mas,
ainda que tivesse, a cha-
pa 14, presidida por
Leonardo Sica, e na qual
participei como Conse-
lheiro Secional, obteve
mais de 50% dos votos,
portanto, não haveria
necessidade do segundo
pleito. Em Piracicaba,
obtivemos 849 votos,

ou, 48,10% dos votos válidos, com
12% a mais que o segundo.

No mesmo dia, realizaram-
se as eleições para a renovação
das diretorias das 257 Subseções
da OABSP. Em Piracicaba, duas
chapas concorreram, sendo que
a vencedora, que apoiamos, pre-
sidida pelo advogado Fábio Fer-
reira de Moura, obteve 982, ou,
55,48% dos votos válidos, 11% a
mais que a outra.

Agradecemos a confiança da
advocacia paulista e piracicabana,
que nos confiaram os votos e nos
concederam mais um mandato.

PRESTANDO CONTAS -
Além da função no Conselho Seci-
onal Pleno, estamos atuando como
membro da 5ª Câmara Recursal da
OABSP, membro da Comissão de
Direito Eleitoral e Coordenador
Regional da Comissão de Valoriza-
ção da Advocacia.

Ao longo do ano, participa-
mos das inúmeras atividades que
foram se apresentando, sessões
ordinárias e extraordinárias do
Conselho Secional; sessões da 5ª
Câmara Recursal; e sessões de
Grupo de Câmaras. Estive presen-
te em todas as sessões para as
quais fui convocado.

Tive a oportunidade de mi-
nistrar palestras referentes a 4
temas diferentes Contrato de Ho-
norários, Direitos e Prerrogati-
vas, Direito Eleitoral e Prestação
de Contas Eleitorais, todas pre-
senciais, duas vezes nas Subse-
ções de São Pedro e Porto Feliz,
além de Tietê, Piraju, Eldorado,
Santa Rita do Passa Quatro.

Ao longo do ano, visitamos 17

Subseções, sendo as mais distan-
tes as de Eldorado (378 km) e Pira-
ju (253 km), e as mais visitadas de-
pois de Piracicaba, onde sou ins-
crito, Cerquilho e Nova Odessa (4).

Participamos de 8 Cerimôni-
as de Outorga de Carteiras, duas
sessões de Desagravo Público,
uma cerimônia de solidariedade e
2 cerimônias de entregas de láu-
reas a quem completou 70 anos
de idade e 30 anos de contribui-
ção para a OABSP.

No Conselho Secional partici-
pando das discussões e das sessões,
apresentei relatório e voto em 5 pro-
cessos, para os quais fui sorteado
como relator, além de votos-vistas
e diversas manifestações.

Na 5ª Câmara Recursal, entre
votos como relator e votos-vistas,
foram mais de 50.

Na semana que vem, ainda
teremos mais uma sessão de Desa-
gravo em Rio Claro e duas inaugu-
rações - espaço de coworking em
Piracicaba e Casa da Advocacia e
Cidadania de Rio das Pedras.

ALGUMAS REALIZA-
ÇÕES - Durante o ano, várias
foram as entregas e discussões
do Conselho em benefício da ad-
vocacia, dentre as quais, pode-
mos destacar:

- criação da Subcomissão de
Heteroidentificação no âmbito da
Comissão Eleitoral, que teve o pa-
pel de analisar e emitir pareceres
acerca das declarações raciais, com
a finalidade de coibir fraudes nas
autodeclarações de raça;

- criação da Procuradoria de
Honorários no âmbito da Comis-
são de Prerrogativas, com a finali-

dade de prestar assistência aos
advogados quando seus honorári-
os sucumbenciais são aviltados por
autoridades judiciárias;

- publicação de uma nova ta-
bela de honorários, que reviu os
valores e a atualizou com novos
serviços e ramos do direito;

- inaugurações e reinaugu-
rações de Casas da Advocacia e
da Cidadania, como por exemplo,
em Nova Odessa, São Pedro e
Arthur Nogueira;

-  inaugurações de espaços de
coworking nas Subseções, onde o
advogado pode atender clientes e
fazer reuniões e audiências;

Já foram entregues, ao longo
de nossa gestão:

-  redução da  anuidade
em 10%;

- Programa Anuidade de Vol-
ta, no qual, 100% do valor pago a
título de anuidade é possível ser
utilizado como crédito para reali-
zação de cursos da Escola Superior
de Advocacia - ESA, inclusive os de
especialização;

- novas instalações da ESA, em
prédio moderno e funcional;

- aumento dos honorários
do convênio da assistência judi-
ciária entre a OABSP e a Defen-
soria Pública;

- isenção de anuidade para
os advogados que contribuíram
por 45 anos ou que completaram
70 anos de idade e 30 de contri-
buição passou a ser automática,
não sendo mais necessário o seu
requerimento.

Poderíamos continuar citan-
do realizações, pois foram inúme-
ras e significativas, mas tornaria o
texto ainda mais cansativo.

Com a sensação de dever cum-
prido pelo mandato que fizemos, nos
revigoramos para continuar traba-
lhando no próximo mandato.

Boas festas de final de ano a to-
dos e todas e que 2025 seja um ano
abençoado e de muito trabalho.

———
Max Pavanello, advogado,
Conselheiro da OABSP
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Gregório José

Imagine a seguinte
cena: um colaborador
volta de uma viagem de
trabalho. Ele carrega na
bagagem não apenas
relatórios e ideias, mas
também um pequeno
arsenal de comprovan-
tes amassados, notas
fiscais borradas e a inevitável tare-
fa de pedir reembolso. Ele senta à
mesa, organiza os papéis e, com a
paciência de um monge, tenta de-
cifrar a matemática da despesa cor-
porativa. Ao final, ele envia tudo à
empresa, torcendo para que cada
centavo seja ressarcido sem ques-
tionamentos. Uma rotina inofen-
siva, talvez? Não para quem enxer-
ga o impacto financeiro e psicológi-
co dessa prática.

Enquanto isso, no andar de
cima da empresa, a gestão enfren-
ta outra realidade: como concili-
ar transparência, controle e agi-
lidade nos processos de pagamen-
to de despesas? Segundo um le-
vantamento recente da VExpen-
ses, apenas 5,9% das empresas
conseguem lidar com os três prin-
cipais processos - reembolso, adi-

antamento e cartões
corporativos. A maio-
ria, 49,6%, sobrevive
com um único método,
um indicativo preocu-
pante de falta de ver-
satilidade e, possivel-
mente, de eficiência.

E aqui mora a iro-
nia: 95,2% das empre-
sas ainda se apoiam

no reembolso, um modelo que
parece saído do século passado,
quando notas fiscais eram arqui-
vadas em pastas e aprovações de-
pendiam de assinaturas no pa-
pel. O reembolso coloca o colabo-
rador na desconfortável posição
de credor da empresa, pagando
do próprio bolso e aguardando
para ser ressarcido. Se a empresa
falha no processo? A relação de
confiança pode desmoronar.

Adiantamentos, por outro
lado, representam apenas 5,9% das
práticas, talvez porque carreguem
um estigma de desorganização.
Estimar valores, adiantar dinhei-
ro e depois lidar com a prestação
de contas é como tentar adivinhar
o peso de uma mala sem uma ba-
lança. O resultado? Um sistema en-
gessado, que está perdendo espaço

Quem paga a conta da má gestão corporativa?

para alternativas mais ágeis, como
os cartões corporativos.

Falando neles, os cartões - tan-
to pré-pagos quanto pós-pagos -
vêm ganhando terreno. Eles ofere-
cem uma promessa tentadora: au-
tomatizar os pagamentos, contro-
lar saldos em tempo real e reduzir
o caos das prestações de contas
manuais. Porém, automatizar não
significa eliminar o erro humano.
Sem uma política de gastos clara e
ferramentas integradas, o risco de
descontrole ainda ronda as empre-
sas como uma sombra persistente.

E aí está o ponto crucial: ges-
tão de despesas corporativas não é
sobre escolher entre reembolso, adi-
antamento ou cartão. É sobre criar

uma política sólida, transparente e
eficiente. É sobre ter um sistema em
que o colaborador não precise pedir
um empréstimo ao próprio bolso
para trabalhar, e a empresa não pre-
cise contratar detetives para encon-
trar notas fiscais perdidas.

Mais do que isso, é sobre com-
preender que má gestão custa caro.
Custa em tempo, em dinheiro e em
moral. Custa em colaboradores
desmotivados e em processos em-
perrados. No mundo corporativo,
onde eficiência e agilidade são as
moedas mais valiosas, persistir em
métodos arcaicos é como usar uma
máquina de escrever em plena era
da inteligência artificial.

A solução? Modernização.
Automação. E, acima de tudo,
consciência de que cada centavo
mal gerido hoje é um quilo de pro-
blemas amanhã. Porque no fim
das contas, quem paga pela desor-
dem sempre é alguém, e quase
nunca é quem deveria.

———
Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo, pós
graduado em Gestão Es-
colar, Ciências Políticas,
Mediação e Conciliação e
MBA em Gestão Pública

O nascer da memória
Busco na memó-

ria minha mais anti-
ga recordação. É um
terreno cinza, cheio
de brumas, em que
não distingo bem o
real e o sonho. É uma
fileira de índios, um
atrás do outro, de fle-
chas na mão. Minha
mãe, cuja face me fi-
cou presente em todos os perío-
dos da vida, fecha a porta e me
pede que entre. Lembro a cidade
de Pinheiro, as casas baixas, a
rua deserta e a visão do campo
verde, uma planície sem fim que
se perdia no horizonte. Lembro
as chuvas e, na minha memória,
as águas não param de cair.
Quando me recordo desse tem-
po ainda chove, uma chuva azul
escuro que turva o dia.

Pinheiro estava no século
XX, mas seus hábitos e costu-
mes remontavam ao tempo da
colônia e ainda era uma área de

descobertas. O único
meio de comunicação
era o telégrafo, de fio
único, que atravessava
o campo, linha tênue de
referência no meio do
verde e das águas. Mui-
tas vezes, menino, eu
ficava na beira desse
campo olhando a infi-
nidade de pássaros que

pousavam no fio, constituindo
uma fila interminável. Eram an-
dorinhas, patativas, vim-vins, gu-
riatãs, pássaros todos pequenos
que ali descansavam e, como nós,
admiravam o campo. Em nuvens
se formavam, alimentando-se das
sementes de capim ou dos mos-
quitos que proliferavam nas
águas e que eram apanhados
como comida, no baile das ando-
rinhas em voos de evoluções e
acrobacias que nos faziam pas-
sar o tempo contemplando-as.

A cidade era uma pequena vila
de duas ruas, uma maior, o eixo

central, como sempre chamada de
Rua Grande, e outra que dela deri-
vava e ia em curva até a Igreja de
Santo Inácio, onde iniciara-se a
povoação, com o capitão-mor de Al-
cântara, Inácio José Pinheiro, que
por ali chegara em busca de novos
campos para fazendas de criação
de gado, tendo ali montado curral
por volta de 1815. Em 1856, a po-
voação foi reconhecida como vila,
pela Lei Provincial nº 439, e em
1868 ali já existiam "duzentas al-
mas". Em 1920 foi elevada a Muni-
cípio, desmembrando-se da Comar-
ca de São Bento.

Em março de 1930, partindo
de São Bento, meus pais chegaram
a Pinheiro no fim da tarde e de-
sembarcaram no porto do Albino
Paiva - assim chamado porque ali
ele tinha sua casa de comércio -,
onde aportavam as canoas; no in-
verno, o único transporte dispo-
nível. Naquela tarde, meus pais di-
rigiram-se para a casa onde iam
morar. Era uma pequenina casa,

com um quarto na frente, com
piso de tijolo local, um outro
quarto, uma salinha de comida
e cozinha, juntas, de chão de
barro batido. Ficava na rua
principal, àquele tempo José
Anastácio, que fora um grande
prefeito da cidade. Em frente
morava José Alvim, farmacêu-
tico, solteirão, que depois veio a
se casar com Inês de Castro,
cujos filhos são meus amigos.

Ali estava a cidadezinha, po-
bre, isolada, mas bela na pureza
de seus humildes arruados: em
duas ruas aquele pequeno mun-
do se esgotava. Pinheiro, meu
chão, onde meus olhos se abri-
ram para a vida. Mas nada mais
belo do que a minha cidade, seus
campos, suas águas, sua gente.

———
José Sarney, ex-pre-
sidente da Repúbli-
ca, escritor, membro
da Academia Brasi-
leira de Letras
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Exigimos respeito,
senhor secretário!

Professora Bebel

No dia 10 de de-
zembro, na condição de
deputada estadual e
presidenta da Comissão
de Educação e Cultura
da Assembleia Legisla-
tiva, fui vítima de uma
atitude desrespeitosa
por parte do secretário
estadual da Educação,
Renato Feder, assim como dezenas
de professores, estudantes e outros
cidadãos e cidadãs que estavam pre-
sentes na ALESP para a prestação
de contas das ações da SEDUC.

Por força do artigo 52A da
Constituição do Estado de São Pau-
lo,  os secretários de Estado devem
comparecer semestralmente peran-
te as respectivas comissões perma-
nentes do parlamento para presta-
rem contas à sociedade de seu tra-
balho à frente das pastas que ocu-
pam. Depois de muito esforço, con-
seguimos agendar a data da reu-
nião com o secretário da Educa-
ção. Ocorre que, numa atitude to-
talmente descabida, tanto o líder
do governo, quanto os deputados
da base aliada na Comissão, quan-
to o próprio secretário, agiram no
sentido de que a prestação de con-
tas não ocorresse.

Valendo-se de pretextos e da
atitude dos deputados que apoiam
o governo, que se retiraram da reu-
nião para negar quórum, o secre-
tário se retirou, sem sequer dirigir-
me a palavra neste momento, num
gesto deselegante e ofensivo.

Imediatamente, procurei o
presidente da ALESP, deputado
André do Prado, o líder do gover-
no e o secretário executivo da SE-
DUC para que reunião fosse rea-
gendada, o que deve ocorrer no dia
17 de dezembro, terça-feira. Espe-
ro que o secretário não se retire da
reunião novamente sem prestar
contas de seu trabalho na SEDUC.

É muito grave o que vem
ocorrendo na educação paulista.
Confisco de R$ 11 bilhões de ver-
bas, privatização das escolas, re-
dução de disciplinas fundamen-
tais no currículo escolar, milita-
rização, plataformização do pro-
cesso educativo, fechamento de
classes, autoritarismo, assédio
moral, desvalorização salarial e
profissional, desmonte da carrei-
ra e todo os tipos de ataques são
o cotidiano da rede estadual de
ensino. E o secretário simples-
mente ne nega a dialogar com os
deputados sobre tudo isso.

Obviamente, não ficarei passi-
va frente a esse tipo de postura.
Caso, na próxima terça-feira, o se-
cretário novamente tente fugir de
seu dever constitucional, não terei
outra alternativa que não o convo-
car pela via judicial. A principal po-
lítica pública não pode ser condu-
zida desta forma, com decisões de
gabinetes, sem levar em conta os
direitos educacionais dos estudan-
tes e suas famílias e os direitos pro-
fissionais de professores e demais
profissionais da educação.

Ao confiscar R$ 11 bilhões da
Educação, este governo nega esco-
las, nega ensino de qualidade à po-
pulação, mantém escolas em péssi-
mo estado e, paralelamente, insti-

tui parcerias público-pri-
vadas, negociadas na bol-
sa de valores, para criar
umas poucas escolas-
modelo, na tentativa de
mostrar de forma distor-
cida que o caminho da
privatização seria a me-
lhor solução para os pro-
blemas da nossa rede es-
tadual de ensino.

A postura autoritá-
ria de Tarcísio de Freitas está pre-
sente não apenas na educação,
mas em todas as demais áreas do
governo. Na última semana, tive
a oportunidade de tratar aqui da
desastrosa política de segurança
pública vigente em nosso estado.
Lamentavelmente, novos casos
de violência por parte de policiais
militares surgiram desde então.
Entretanto, isso não passa desa-
percebido pela população.

De acordo com pesquisa do
Instituto Quaest, divulgada no dia
12 de dezembro, a avaliação nega-
tiva de Tarcísio de Freitas vem cres-
cendo em diversas áreas.  Essa ava-
liação negativa cresceu de 27% para
31% na Segurança Pública, na área
da Educação passou de 23% para
25% e na Saúde, de 32% para 34%.

No momento em que escrevo
este texto, a APEOESP prepara-se
para realizar a sua I Plenária In-
tercongressual, com 1.000 delega-
das e delegados de todo o estado.
Nesta plenária, o cenário nacional
e estadual será analisado e debati-
do, mas o maior objetivo da plená-
ria é estabelecer um plano de lutas
para o próximo período. Neste pla-
no de lutas, a questão da greve do
magistério, pois a greve é o instru-
mento de luta mais eficaz que tem
os trabalhadores para fazerem va-
ler seus direitos.

A preparação da greve para
o início do ano letivo de 2025 é
necessária porque este governo
não dialoga verdadeiramente. De
nada adiantam tantas conversos
se, no final, o governo mantém
suas políticas, ignorando nossos
argumentos e as pautas de reivin-
dicações que apresentamos. Para
nós, a greve também é uma forma
de despertar a sociedade para que
o ocorre nas escolas estaduais e
para estabelecer uma verdadeira
parceria com os estudantes, com
os funcionários das escolas, com
as famílias, com todas as profes-
soras e os professores, para que,
juntos, possamos caminhar no
sentido de uma educação que
atenda os interesses dos filhos e
filhas da classe trabalhadora.

Professora Bebel é Depu-
tada Estadual e segunda
presidenta da APEOESP

Agência FAPESP.
Garimpos ilegais de
ouro reduzem em até
50% os estoques de
carbono de áreas mi-
neradas, especialmen-
te durante estações se-
cas. Como consequên-
cia dessa emissão, há
aumento de até 70%
na disponibilidade de
mercúrio (Hg) no solo, represen-
tando riscos ambientais e de
saúde pública, especialmente
para comunidades que vivem
próximas a esses locais. Com base
em amostras de solo de regiões
de mineração ilegal em quatro
biomas (comunidades de seres
vivos), pesquisadores brasileiros
verificaram que a liberação de
carbono para a atmosfera é, em
média, de 3,5 toneladas por hec-
tare, enquanto o acúmulo de Hg
pode chegar a 39 quilos por hec-
tare. Os resultados estão em ar-

tigo publicado na re-
vista Science of The
Total Environment.  A
matéria orgânica no
solo tem papel crucial
na retenção de mercú-
rio. Com a mineração
e o desmatamento,
além de liberar o CO2
para a atmosfera, con-
tribuindo com o aque-

cimento global, há um acrésci-
mo na disponibilidade de mer-
cúrio no solo. Além disso, as
mudanças das estações do ano
promovem aumento na libera-
ção de Hg do solo, podendo fa-
vorecer a contaminação de cor-
pos d'água, entre eles nascen-
tes, rios e lençol freático, com
grande potencial de chegar aos
seres vivos", explica os pesquisa-
dores envolvidos na pesquisa.

———
Jose F. Höfling, biólogo
e PhD em Imunologia

Garimpos ilegais
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Lucas C. Lima

Gato preto, espe-
lho quebrado, chinelo
virado, muitas coisas
são consideradas fon-
tes de azar. Porém, um
dia em especial é o mai-
or vilão de todos para
os supersticiosos: a
Sexta-feira 13. Mas
como surgiu essa crença?

Vamos começar pelo número
13, que é associado ao azar em nos-
sa cultura e em outros países do
ocidente. Só que ele não é o único
número que representa má sorte
no mundo: o número 4 é conside-
rado mau agouro em países como
Japão e China, o 17 é presságio de
morte na Itália e o número 26, na
Índia, é visto como um marcador
de grandes tragédias.

Enquanto isso, a origem aza-
rada do número 13 é um tanto
quanto turva. Alguns dizem que o
conceito surgiu na Última Ceia, pois
havia 13 participantes, sendo Ju-
das Iscariotes o 13º, e quem trairia
Jesus Cristo.

Outros dizem que veio da mi-
tologia Nórdica, em que a lenda,
estranhamente, também envolve
um banquete com 13 convidados e
um canalha entre eles. Nesse caso,
Loki seria o 13º e desencadearia o
Ragnarok, o fim do mundo.

Já a sexta-feira é sinônimo de
azar, pois, segundo a tradição cris-
tã, Jesus foi crucificado neste dia
da semana.

Pensando na junção desses
dois elementos, a sexta-feira 13 não
tem uma origem definitiva. A teo-
ria que eu mais gosto, pessoalmen-
te, é a de que essa crença surgiu
nada mais, nada menos, do que
com os Cavaleiros Templários.

No dia 13 de outubro de
1307, uma sexta, o rei da França,
Philip IV, mandou prender os in-
tegrantes da Ordem dos Templá-
rios. Um dia de muito azar para
eles, definitivamente.

Apesar do medo deste dia não
ser exatamente antigo, com origem
por volta do século XX, a data está
profundamente ligada ao imaginá-
rio popular, quase um folclore mo-
derno. A superstição deu origem

também a uma fran-
quia de filmes de terror
slasher que você prova-
velmente já ouviu falar,
com o nome de (quem
diria?) Sexta-feira 13.

Com um fundo de
verdade ou não, o fato
é que a forma com que
vemos algo influencia o
mundo ao nosso redor.

O dia pode não ter poder por si só,
mas se você acredita que ele tem,
então não é só mais um dia na
semana. Explorei esse conceito de
maneira mais literal no meu livro
de terror, O Sonho da Borboleta,
publicado pela Qualis Editora.
Nele, os personagens são tranca-
dos em uma mansão abandona-
da que se molda através de suas
mentes, criando monstros e arma-
dilhas baseados em seus medos.
Nessa mansão, o que você acredi-
ta ser verdade e o que é verdade
são duas coisas, muitas vezes, in-
distinguíveis.

Atualmente, a sexta-feira 13
pode ser considerada como um
"mini Halloween", um dia em
que as pessoas ficam mais dis-
postas a pensar no macabro e
no assustador, consumindo
conteúdos de terror como livros,
filmes e séries. Aproveite essa
data de azar para enfrentar seus
medos, e quem sabe se divertir
no processo.

———
Lucas C. Lima, autor de
O Sonho da Borboleta e
especialista em suspen-
se, horror, mistério e
fantasia sombria

Sexta-feira 13:
um folclore moderno
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que há dois lados nessa questão.
Ao longo dos anos, muitos polici-
ais foram punidos e até perderam
o emprego em razão de falsas de-
núncias formuladas pelos adver-
sários da instituição. Então, a câ-
mera serve para conter possíveis
excessos e desfazer inverdades,
tanto de um lado quando do ou-
tro. E o policial, como represen-
tante da lei, com fé pública, não
pode ser relegado à condição de
suspeito. Isso é um  desrespeito
para com ele e a corporação.

Toda vez que entra em surto
e comete algo parecido com exces-
so, o profissional de segurança é
dever do Estado de proporcionar
o devido  atendimento de saúde.
Deve passar pelo psicólogo, médi-
co psiquiatra e outros profissio-
nais de saúde para identificar o
seu quadro. Temos verificado uma
série de problemas que envolvem
policiais e seus opositores/desafe-
tos, criminosos ou nao. Esses
agentes da lei carecem do socorro
de saúde para evitar que facilmente
voltem à condição de surto e aca-
bem se envolvendo em outros pro-
blemas. É muito cômoda a postu-
ra de denunciá-los como violen-
tos sem identificar o que os levou
a cada problema.

Diferente daqueles que têm a
obrigação de conter no crime ou
na contravenção, o policial é um
profissional que tem uma vida in-
teiramente dedicada à segurança
e conhece os regulamentos da cor-
poração, que são rigorosos na
apuração de inconformidades. Ele

Dirceu Cardoso Gonçalves

Quando ingressa na corpora-
ção, o Policial Militar recebe 12
meses de treinamento intensivo
onde tem as instruções sobre as
exigências e métodos de trabalho.
Só depois disso é  incluso nas es-
calas de garantia da ordem públi-
ca e combate ao crime. A discipli-
na é rígida e a vida difícil porque
consiste no combate ao crime e à
transgressão, a conhecida guerra
entre o bem e o mal, o certo e o
errado, o positivo e o negativo.
Sempre que não consegue atuar
dentro dos padrões estabelecidos,
esse profissional sofre punições
que o infelicitam.

Como todo ser humano, se in-
digna e somatiza os problemas do
seu dia-a-dia, especialmente quan-
do não recebe o devido suporte de
saúde. O que temos visto, classifi-
cado como violência pessoal, se cli-
nicamente bem analisado, na ver-
dade, o Policial  foi vítima de um
grave  surto psicótico momentâ-
neo, que resultou no seu treslou-
cado ato. Ação essa própria do pro-
fissional que  exerce sua atividade
com  risco da própria vida. Viven-
do todo o quadro desfavorável,
parte ele para a imobilização do
oponente. Algo que ocorre em se-
gundos e logo passa, mas deixa
um rastro de problemas.

É enganosa a tese, defendida
pelos inimigos da polícia, de que a
câmera corporal se destina a evi-
tar a violência do agente da lei con-
tra o cidadão. É preciso lembrar

sabe que pode perder o emprego e
sua família enfrentar dificulda-
des. Mas é profundamente desu-
mano seus adversários exercerem
pressão para que sejam punidos e
execrados. O Estado empregador
tem de avaliá-lo e oferecer o su-
porte para que possa continuar
prestando bons serviços e prote-
gendo a sociedade.

Quando há um problema com
policial, os órgãos de controle do
próprio Estado são mobilizados.
Não temos verificado, no entanto,
o diagnóstico de saúde que possa
justificar (ou até injustificar) o ocor-
rido. Antes de aplicar os rigores
disciplinares, a instituição policial
precisa identificar o problema e tra-
tá-lo. Isso pode custar menos re-
cursos e problemas do que a solu-
ção na ponta do tacão defendida
por setores da sociedade que sim-
plificam o problema de segurança
como pura violência policial.

Estamos vivendo um momen-
to em que até o Supremo Tribunal
Federal, que não faz leis, exige da
polícia paulista (e talvez de outros
Estados) o uso da câmera corporal
que esteja ligada durante toda a

jornada do seu portador. O gover-
nador Tarcísio de Freitas, talvez
para não perder o tempo em dis-
cussão, está providenciando o equi-
pamento e sua operação. Faz bem,
já que as imagens são reclamadas.
Mas é necessário que, ao lado des-
sa contraprova que poderá identi-
ficar excesso policial ou crime do
não policial, é preciso identificar
profundamente as razões de cada
acontecimento flagrado. Não bas-
ta concluir que o policial agrediu,
mas identificar as causas da de-
sinteligência e, principalmente,
quem tomou a iniciativa do con-
fronto. O simplório ato de classifi-
car tudo como violência policial
tem de ser banido para que a ver-
dade prevaleça. Só deve ser enca-
rado como violência ou até crime
aquilo que realmente o for. Não o
que interesseiros, politiqueiros e
adversários da corporação dese-
jam que seja. E isso só é possível
mediante a análise do produto das
câmeras e do levantamento de tes-
temunhas e outras informações
paralelas. Do contrário, a vida do
policial, como agente da lei, estará
sempre sob suspeita e ele próprio
impedido de realizar o melhor ser-
viço para a sociedade. Lucrarão
os esquemas paralelos e até crimi-
nosos que, cada dia mais, subju-
gam a população.

———
Dirceu Cardoso Gonçal-
ves, tenente e dirigente da
Aspomil (Associação de
Assist. Social dos Policiais
Militares de São Paulo)

Impactos geopolíticos da queda
de Bashar al-Assad na Síria
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violência e ao início de
uma guerra civil. O con-
flito, um dos mais de-
vastadores do século
XXI, resultou em cente-
nas de milhares de mor-
tos, milhões de desloca-
dos e na destruição de
grande parte da infra-
estrutura do país. A
guerra transformou a

Síria em um palco de disputas en-
tre grandes potências, exacerban-
do as tensões no Oriente Médio.

Em dezembro de 2024, após
24 anos no poder, Bashar al-Assad
foi deposto, marcando o fim de
uma era. A queda ocorreu após a
tomada de Damasco por uma coa-
lizão de grupos rebeldes, levando
Assad a fugir para a Rússia. A for-
mação de um governo de transi-
ção sob a liderança de Mohammed
al-Bashir, do "Governo de Salva-
ção Síria", iniciou uma nova fase
política no país. Essa transição,
apoiada por diversos grupos rebel-
des, gerou esperanças de estabili-
dade, mas também desafios imen-
sos para a reconstrução e reconci-
liação nacional.

O legado de Bashar al-Assad
é amplamente negativo. Seu go-
verno é associado a graves viola-
ções de direitos humanos, inclu-
indo tortura, execuções sumári-
as e o uso de armas químicas. O
conflito devastador deixou a eco-
nomia síria em ruínas, com mi-
lhões de cidadãos vivendo como
refugiados ou deslocados inter-
nos. A queda de Assad encerra
uma era de autoritarismo e guer-

Ronaldo Castilho

O governo de
Bashar al-Assad na Sí-
ria, iniciado em 2000,
foi marcado por pro-
fundas transformações
internas, conflitos de-
vastadores e impactos
geopolíticos significati-
vos. Assad assumiu a
presidência após a morte de seu pai,
Hafez al-Assad, que governou o
país por três décadas. Inicialmente
visto como um reformista, sua li-
derança revelou uma continuida-
de com o regime autoritário do pai,
caracterizado pela centralização de
poder, repressão e rígido controle
do Estado sobre diversos aspectos
da sociedade.

Assad herdou um sistema po-
lítico dominado pelo partido Baa-
th, que, desde 1963, consolidara
um regime unipartidário. Nos pri-
meiros anos de seu governo, pro-
meteu modernizar o país, promo-
ver reformas econômicas e ampli-
ar as liberdades civis. No entanto,
essas promessas foram rapida-
mente frustradas, com o fortale-
cimento dos serviços de seguran-
ça e a repressão a qualquer for-
ma de oposição. O regime mante-
ve um controle rígido sobre a so-
ciedade, impedindo avanços de-
mocráticos significativos.

O momento mais crítico do
governo de Bashar al-Assad come-
çou em 2011, com a Primavera
Árabe. Protestos pacíficos contra o
regime foram brutalmente reprimi-
dos, levando a uma escalada de

ra, mas deixa um país profunda-
mente dividido e devastado.

A queda de Assad em 2024
teve repercussões globais, inclu-
indo reflexos significativos para
o Brasil. Embora à primeira vista
as relações entre os dois países
pareçam distantes, as implicações
desse evento se estendem a diver-
sas áreas. A instabilidade no Ori-
ente Médio impacta os mercados
globais de energia, influenciando
diretamente o preço do petróleo.
Como importador, o Brasil pode
sentir os efeitos desse cenário na
inflação e nos custos de produ-
ção, afetando a economia e o bol-
so dos brasileiros.

Além disso, o Brasil, que tem
acolhido refugiados sírios ao lon-
go dos anos, pode enfrentar novos
desafios humanitários. Dependen-
do do desdobramento político na
Síria, é possível que o fluxo de refu-
giados aumente ou que ocorra o
retorno de alguns para o país de
origem. Ambas as situações de-
mandam uma postura ativa do
governo brasileiro para ajustar po-
líticas de imigração e apoio social.

No campo diplomático, o Bra-
sil tem a oportunidade de reforçar
seu papel no cenário internacional.
Como defensor tradicional de so-
luções pacíficas, o país pode atuar

como mediador em discussões so-
bre a reconstrução da Síria, forta-
lecendo sua imagem como ator glo-
bal e abrindo portas para futuras
parcerias comerciais e culturais. No
entanto, também é necessário con-
siderar os desafios de segurança
global, dado que a Síria tem sido
terreno fértil para grupos extremis-
tas. A reconfiguração dessas for-
ças pode exigir maior vigilância
contra ameaças transnacionais.

Por fim, há um aspecto huma-
nitário e comunitário que merece
atenção. A comunidade sírio-bra-
sileira, que já desempenha um pa-
pel importante na integração cul-
tural do país, pode se mobilizar ain-
da mais diante dos desdobramen-
tos na terra natal de seus ances-
trais. Essa mobilização pode refor-
çar a conexão entre o Brasil e o
Oriente Médio, ao mesmo tempo
em que promove discussões sobre
solidariedade e direitos humanos.

Em resumo, a queda de
Bashar al-Assad, embora distan-
te geograficamente, traz impactos
significativos para o Brasil. As
mudanças nos mercados energé-
ticos, as questões humanitárias, as
oportunidades diplomáticas e os
desafios de segurança global evi-
denciam um mundo cada vez mais
interconectado. Cabe ao Brasil agir
estrategicamente para proteger
seus interesses e contribuir para
um futuro mais estável, tanto in-
terna quanto externamente.

———
Ronaldo Castilho é jorna-
lista e bacharel em Teo-
logia e Ciência Política
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Paiva Netto

O ambiente frater-
no e acolhedor que se
estabelece no fim do ano,
reunindo as famílias, os
amigos, as comunida-
des, enfim, os corações,
leva todos a projetar
sempre um novo ano
melhor. É preciso, po-
rém, que mantenhamos
a veemência inicial, tra-
balhando, incansavelmente, sem
perder nenhum ensejo de atuação
em prol do desenvolvimento espiri-
tual, humano e social de nosso país,
a partir de nós mesmos. Assim, o
novo ano que se avizinha trará mai-
ores oportunidades de sucesso.

Nos meus bate-papos com os
jovens da Religião de Deus, do Cris-
to e do Espírito Santo e no livro Je-
sus, a Dor e a origem de Sua Auto-
ridade - O Poder do Cristo em nós
(2014), alerto-os para o fato de que
o tempo vai passar de qualquer jei-
to. Por isso, façamos bom uso dele
na vivência diária do Amor Solidá-
rio, que nos coloca sob o amparo de
Deus Todo-Poderoso, fonte da ver-
dadeira solução para os desafios
particulares e coletivos, se houver
decisivamente em nós a indispen-
sável humildade para senti-Lo e
compreendê-Lo, sem radicalismos.

Sempre haverá saída para os

problemas, por piores
que sejam, desde que o
ser humano realmente
respeite o ser humano.
Ele não vai apenas
pensar com o cérebro,
usará também o cora-
ção. À vista disso, é
imprescindível educar-
mos nossos sentimen-
tos no Bem, pois, quan-
do a criatura tem seu
interior poluído, tudo

à sua volta é contaminado.
MENTE, CORAÇÃO, GE-

NEROSIDADE - Falar em mente
e coração dá-se pela necessidade de
evidenciarmos um simbolismo es-
sencial à clareza do que lhes apre-
sento, de modo que estejam nitida-
mente expressas duas das condições
mais importantes da Alma: pensar
e sentir, ou, na ordem moral mais
perfeita, sentir e pensar. Eu poderia
expor que, sendo a mente o contato
principal do Espírito com o corpo,
nela estaria o centro do pensar e do
sentir (amar). Contudo, procuro
uma forma mais simples de me co-
municar com vocês, porque aqui es-
tão pessoas de mais idade e temos
crianças também.

Ora, o grande objetivo da
Autoridade do Poder de Jesus,
na Política de Deus, é que todos
se façam melhores. Sob a ótica
da Legislação além da legisla-

O bom uso do tempo

ção - portanto, a que tem ori-
gem em Deus e em Suas Leis
Eternas -, somos levados a in-
dagar: se não houver igualmen-
te esse sentido de Solidarieda-
de, de Generosidade, de Altru-
ísmo, de Confiança, de Discipli-
na e de Justiça, na efetiva trans-
formação de um indivíduo, para
que ele se torne ético, quem
cumprirá as leis terrenas?

Em meu livro Reflexões e Pen-
samentos - Dialética da Boa Von-
tade (1987), registrei:

Quantas leis sejam feitas, tan-
tas maneiras o ser humano encon-
trará de fraudá-las, enquanto não
entender que temos solidários com-
promissos uns para com os outros,
sem os quais não pode existir genu-
ína vida em sociedade. Isso é exer-
cer a cidadania, que começa no Es-
pírito. É fortalecer as comunidades.
Não há departamentos estanques
no mundo, principalmente agora,
na era da rapidez das comunicações
e da constante ameaça nuclear, en-
tre outras, talvez piores.

Não basta desenvolver o inte-
lecto, como muitos pensam relati-
vamente à Educação. Por isso, criei

a Pedagogia do Afeto, para ilumi-
nar os corações dos pequeninos,
porquanto uma civilização exige
que haja um refinamento dos cos-
tumes. De que maneira realizá-los,
senão cultivando o que de bom
existe no íntimo de cada criatura?
É preciso desarmar os corações
desde a infância, consoante expli-
co em É Urgente Reeducar!
(2000). Nele digo que a estabili-
dade do mundo começa no cora-
ção da criança.

Tal ponto de vista - o da ne-
cessidade de desarmar os cora-
ções humanos desde os pequeni-
nos - não nos impede de prepará-
los para sobreviver aos piores de-
safios da vida.

Torna-se mais que básico que
nos empenhemos no estudo das
Leis Divinas. Como?! Investigan-
do as Sagradas Escrituras e purifi-
cando nosso interior com a Bon-
dade e a Justiça de Deus.

Pensem nisso. Governar é edu-
car o sentimento para o Bem.

Alziro Zarur (1914-1979),
saudoso fundador da Legião
da Boa Vontade, ressaltava
que: "Governar é ensinar cada
um a governar a si mesmo".

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Redução da jornada
é tendência mundial e
papel dos sindicatos

Após 35 anos deApós 35 anos deApós 35 anos deApós 35 anos deApós 35 anos de
luta, conseguirluta, conseguirluta, conseguirluta, conseguirluta, conseguir
dar um novodar um novodar um novodar um novodar um novo
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significativassignificativassignificativassignificativassignificativas
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cionário. Começou na base sin-
dical de Campinas, que repre-
senta os trabalhadores da saú-
de das áreas privada e filantró-
pica de 172 cidades paulistas.
Rapidamente, o benefício foi ga-
nhando terreno, contagiando o
Estado de São Paulo e depois se
tornou a jornada da categoria no
Brasil, incluindo o setor público.

Com essa jornada, os tra-
balhadores da saúde laboram
entre 140 e no máximo 156 ho-
ras, o que já é uma jornada re-
duzida. Não desistimos de nego-
ciar para reduzir ainda mais,
pois entendemos que o grande
estresse provocado pelo tipo de
trabalho executado na área da
saúde merece esse diferencial.

Após 35 anos de luta, con-
seguir dar um novo passo, tra-
ria mudanças significativas
para todos os trabalhadores e
mudaria o panorama do traba-
lho no País. Embora a proposta
ainda esteja em estágio inicial,
sua aceitação encontra resistên-
cia junto ao setor patronal, que
ainda não está convencido do
quanto esta decisão impulsiona-
ria a produtividade por meio de
formatos menos conservadores.
Por isso, este avanço depende e
precisa da participação dos re-
presentantes dos trabalhado-
res, pois eles já conhecem o ca-
minho das pedras, conhecem as
peculiaridades de cada setor e
representam legitimamente os
trabalhadores.

———
Édison Laércio de Oli-
veira, Presidente da Fe-
deração dos Trabalha-
dores da Saúde do Es-
tado de São Paulo

Édison Laércio de Oliveira

O maior mérito da Propos-
ta de Emenda à Constituição
(PEC), introduzida pela depu-
tada federal Erika Hilton tem,
é suscitar o debate na socieda-
de para a proposta de elimina-
ção da atual escala de trabalho
6×1. Certamente, a redução da
jornada pode ser transforma-
dora em termos de condições
de trabalho no Brasil. Mas en-
contra forte resistência de vá-
rios setores patronais, em es-
pecial da área de serviços como
comércio, bares e restaurantes
e mesmo o setor da saúde.

E isso acontece porque o de-
bate sobre a escala 6x1 visa al-
terar o artigo 7º da Constitui-
ção, no inciso 8, que trata da
jornada de trabalho, propon-
do a redução para quatro dias
semanais de trabalho contra
3 de descanso (4x3).

O movimento ganhou apoio
popular após a petição pública ini-
ciada pelo vereador Ricardo Aze-
vedo (PSOL-RJ) conquistar mais de
2 milhões de assinaturas, mostran-
do um interesse genuíno dos tra-
balhadores em reformar as prá-
ticas laborais vigentes.

Necessário destacar que
essa bandeira já é antiga no se-
tor da Saúde. Quando comecei
a atuar na área da saúde, a jor-
nada de 8 horas diárias, facil-
mente passava a 12 e até 16 ho-
ras em dobras necessárias para
atender a demanda dos hospi-
tais. Ao longo do tempo, como
presidente do Sinsaúde, conse-
guimos avançar e chegamos,
por força de Convenções ou
Acordos Coletivos de Trabalho,
a jornadas de 12 horas de tra-
balho por 36 de descanso
(12x36) com 2 ou 3 folgas ou 6
horas com 5 ou 6 folgas. Desta-
que-se que são folgas mensais.
E são variáveis em virtude da
resistência patronal.

O benefício foi inserido no
cotidiano dos trabalhadores da
saúde em 1989, ou seja, há 35
anos. Foi um momento revolu-
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Feira do Conhecimento mobiliza rede
municipal de ensino de São Pedro
A Feira Cultural - também conhecida como Feira do Conhecimento - é uma ação pedagógica ansiosamente aguardada todos os anos

A Feira do Conhecimento é realizada juntamente com o projeto "Jovens Empreendedores Primeiros Passos" (JEPP)

O conhecimento mobiliza.
Organizado em formato de fei-
ra, então, potencializado em sua
exposição e compartilhamento,
esse saber tem a capacidade de
integrar ainda mais as pessoas
em torno de uma experiência
marcante e inesquecível.

Por esse motivo, a Feira Cul-
tural - também conhecida como
Feira do Conhecimento - é uma
ação pedagógica ansiosamente
aguardada todos os anos pela co-
munidade escolar por sua capaci-
dade de despertar em todos os de-
sejos do conhecimento e de inte-
grar também os familiares e res-
ponsáveis dos alunos nesta enri-
quecedora jornada do saber.

Neste ano, a Feira do Co-
nhecimento foi promovida em 11
escolas da rede: as EMEBs "Pro-
fessor Abdala Rahal Farhat
Neto"; "Professor Joaquim Nor-
berto de Toledo"; "Gustavo Tei-
xeira"; "Professora Ricarda de
Paiva Lima Berzin"; "Professo-
ra Maria de Fátima do Amaral";
"Professor Benedito Modesto de
Paiva"; "Doutor Celso Silveira
Mello"; "Professora Gentila Io-
landa da Silva Frare"; "Iracy Ber-
tochi"; "Guido Dante" e "Professo-
ra Ondina Mendes Parreira". Aber-
tas ao público, as feiras foram re-
alizadas nos horários matutino,
vespertino e noturno.

A professora do 2º ano da
EMEB "Professor Joaquim Nor-
berto de Toledo", Ana Paula
Marconi Cirizola, destaca que a
Feira do Conhecimento, apesar
de ocorrer em dezembro, é um even-
to que começa a ser planejado pe-
los professores e auxiliares desde o
primeiro dia do ano.

"A Feira do Conhecimento
é um evento enriquecedor, que

pode ser ainda mais significati-
vo com a participação das famí-
lias. Os pais ficam muito orgu-
lhosos dos filhos, os alunos sen-
tem-se realizados, os professo-
res também, e isso tudo reforça
a importância da pesquisa, do tra-
balho em equipe, da organização,
do autoconhecimento, do planeja-
mento e valoriza a união de todos",
explica a educadora, com 30 anos
de experiência no magistério.

Brinquedos feitos à mão, ro-
bôs, carrinhos e aviões, maque-
tes de sistemas solares, de ener-
gias renováveis, antiquários,
temas ecológicos, de conscienti-
zação social e ambiental, sobre
o trânsito, de prevenção da den-
gue e muitos outros itens foram
expostos e compartilhados entre os
alunos, professores e familiares
que visitaram os estandes.

JEPP - Para ampliar ainda
mais essa jornada do saber, tam-
bém foi promovida, junto com a
Feira do Conhecimento, o projeto
"Jovens Empreendedores Primei-
ros Passos" (JEPP), uma parceria
da Prefeitura de São Pedro e da
Secretaria da Educação com o Ser-
viço Brasileiro de Apoio às Micro e
Pequenas Empresas (Sebrae), enti-
dade privada que apoia o empre-
endedorismo no Brasil.

Segundo o professor Julio
César Reis, do 5º ano da EMEB
"Professor Joaquim Norberto de
Toledo", o "JEPP" tem o objeti-
vo de estimular a cultura em-
preendedora no ambiente esco-
lar, valorizando a autonomia e
o protagonismo dos estudantes.
As turmas coordenadas pelo
professor produziram e comer-
cializaram pães de queijo e sa-
ladas de frutas e o lucro das
vendas foi usado para a aquisi-

ção de coisas consensuadas por
todos. "Os alunos de uma das
turmas compraram pipoca e re-
frigerante para assistirem com
filme, picolés em outro dia. Ou-

tros alunos, de outra classe,
preferiram milk-shake", revelou
o professor.  "Desta forma, são
desenvolvidas competências ne-
cessárias para que eles empre-

endam na sua própria vida e con-
quistem seus sonhos, com educa-
ção financeira, disciplina, planeja-
mento, sem desperdício, com tra-
balho em equipe, e aprendendo,

na prática, que as coisas não
caem do céu, que tudo nessa
vida tem seu preço. Assim, além
de alunos, formamos melhores
cidadãos", acrescenta.
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General Campos destaca importância do
papel do cidadão na segurança pública

"A segurança pública nasce
onde as pessoas moram". Atribuí-
da ao famoso jurista e político bra-
sileiro Franco Montoro, a máxima
vai ao encontro da missão do Con-
selho Comunitário de Segurança
(Conseg) de São Pedro, que há 28
anos disponibiliza um espaço de-
mocrático e participativo de ideias
e debates sobre segurança pública,
qualidade de vida e parceria entre
o poder público, forças policiais e
sociedade civil do município.

"Após 52 anos na 'ativa', é
muito bom poder estar 'do outro
lado', participando de uma reunião
dessas como um cidadão, afinal,
após morarmos em 44 casas, in-
clusive fora do Brasil, eu e minha
esposa escolhemos São Pedro para
viver", disse o general reformado
do Exército Brasileiro, João Cami-
lo Pires de Campos, principal con-
vidado e palestrante da reunião do
Conseg, realizada no último dia 10,
no Espaço Artístico "Clarice Zezza
Matarazzo", no centro da cidade.

Com 48 anos de carreira no
Exército Brasileiro e tendo ocupa-
do o maior posto da hierarquia
militar, ele carrega no currículo,
ainda, a experiência de ter coman-
dado as forças policiais do Estado
de São Paulo, como secretário da
Segurança Pública, entre os anos
de 2019 e 2022, durante os gover-
nos João Dória e Rodrigo Garcia.
E tem uma opinião especial sobre o
município de São Pedro, onde
mora há 18 anos. "Eu e minha es-

posa optamos por São Pedro por
suas belezas naturais, por sua po-
sição geográfica e geopolítica, mas
também pelos índices de seguran-
ça pública deste município, que são
excelentes. O maior bem que uma
população pleiteia é a segurança,
seus valores fundamentais, sua ci-
dadania e fico muito feliz por ver
isso funcionando em São Pedro",
disse ele, dirigindo-se a uma pla-
teia de mais de 60 pessoas, com-
posta por policiais militares, polici-
ais civis, guardas civis municipais
e representantes do poder Executi-
vo, da sociedade civil, lideranças
comunitárias, do Conselho Tutelar,
da Defesa Civil e de vereadores elei-
tos para o próximo mandato da
Câmara Municipal de São Pedro.

Na reunião também estavam
presentes aprovados no concurso
da Guarda Civil Municipal de São
Pedro e que, atualmente, partici-
pam do curso de capacitação da
instituição. Entre os temas minis-
trados por profissionais e especia-
listas nas aulas práticas e teóricas
de formação dos alunos estão os
de direção defensiva, defesa pesso-
al, ética e cidadania, legislação e
direito, técnicas operacionais e ha-
bilidades práticas de campo, testes
físicos, ordem e civismo, violência
escolar, institucional e interpesso-
al, identidade de gênero, homofo-
bia, ciclo da violência, Lei Maria da
Penha e feminicídio.

"Ser policial, ser guarda civil é
muito mais do que atender uma

missão. Cuidar do cidadão é desti-
no. Vocês nasceram para isso", dis-
se o general, dirigindo-se, especial-
mente, aos alunos.

No alto de sua experiência
de mais de cinco décadas na
área de segurança, o oficial tam-
bém destacou o papel funda-
mental da sociedade civil na
melhoria dos padrões de quali-
dade de vida de um município.
"Existem três coisas que um
meliante não gosta: câmera,
lâmpada e limpeza. E isso não é
responsabilidade só do poder
público, até porque o cidadão é
aquele que se encontra diaria-
mente na rua, no bairro, sem-
pre atento para trazer informa-
ções, cobrar ações de cidadania,
relatar movimentações atípicas
e denunciar as eventuais ocor-
rências às autoridades compe-
tentes", alertou o general João
Camilo Pires de Campos. "A ne-
cessidade é a mãe da ação e a
comunidade é elemento funda-
mental das nossas ações", acres-
centou o general, parafrasean-
do um famoso aforismo do filó-
sofo da Grécia Antiga, Platão.

A reunião do Conseg contou
com a presença de diversas outras
autoridades, como o Major Ade-
mar Gregolim Junior, do 10º Ba-
talhão de Polícia Militar do Interi-
or (10º BPM/I); o Coronel PM Ro-
drigo Eval Arena, do Comando de
Policiamento do Interior 9 (CPI-9);
o investigador da Polícia Civil, Kauê

Bento, representando o delegado
Airton Jaguanharo; e o coman-
dante da GCM São Pedro, Luciano
Cavalcanti Luna; além dos verea-
dores eleitos por São Pedro, Cri
Duarte e Aldo Enfermeiro, e os
membros da diretoria do Conseg
São Pedro, o presidente, Aguinal-
do de Oliveira Dalmaso; o vice-pre-
sidente, Fernando Alves da Silva;
a 1ª secretária, Rita Regina For-
tunato Ricardo; a segunda se-
cretária, Cláudia Wohlmanstet-
ter Vogt; e o diretor social,
Marco Antônio da Silva Prado.

O encontro marcou o encerra-
mento do calendário de 2024. A
programação será retomada  no
dia 11 de fevereiro de 2025, às 19h,
no Espaço Artístico "Clarice Zezza
Matarazzo", com o tema "Compa-
rativo dos índices de criminalida-
de 2023-24" e também dará início
aos preparativos para as eleições do
Conseg biênio 2025-26.

"Abordamos diversos temas
relevantes e atuais, como golpes
digitais, contando com importan-
tes participações de diversas lide-
ranças e autoridades, como o pre-
feito de São Pedro, Thiago Silva, de
vereadores, delegado, juiz, promo-
tor de Justiça, investigador, capi-
tão, comandante, e a palestra do
general do Exército, João Camilo
Pires de Campos, sem dúvida re-
presentou um encerramento com
chave de ouro para todos nós do
Conseg", celebra o presidente do
conselho, Aguinaldo Dalmaso.

Com 52 anos de 'ativa' e após comandar as forças policiais de todo o Estado, general João Camilo Campos revelou ter escolhido São Pedro para viver

General reformado do Exército Brasileiro, João Camilo Pi-
res de Campos, foi o principal convidado e palestrante da
reunião do Conseg, no dia 10



A Tribuna de São Pedro
sábado, 14 de dezembro de 2024A6

FALECIMENTOS

FALECIMENTOSPPPPPROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃOROGRAMAÇÃO

Praça Gustavo Teixeira ganha
enfeites e iluminação de Natal
Neste sábado, às 15h30, tem Concerto de Violão com Felipe Reis; às 20h30,
o Coral Dorothéa Bená Ghirotti se apresenta na escadaria da Igreja Matriz

SRA. CLEONICE MARIA
LOURENÇO, Faleceu no dia
07/12/2024 na cidade de Pira-
cicaba aos 49 anos de idade.
Era casada com o Sr. José
Domingues. Era filha do fale-
cido Sr. Jose Miguel Lourenço
e da Sra. Germina Antônia da
Silva. Deixa os filhos: Gleice
Maria Lourenço da Silva, Clei-
dson Pedro Lourenço da Sil-
va, Clebson Jose Lourenço,
Glebson Jose Lourenço da Sil-
va. Deixa neta, irmãos, demais
familiares e amigos. O corpo
foi transladado para a cidade
de São Pedro e o sepultamen-
to deu-se dia 08/12/2024 sa-
indo a urna mortuária às
15:00h do Velório Memorial
Bom Jesus - Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Parque da
mesma localidade onde foi inu-
mada em jazigo da família. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do GRU-
PO BOM JESUS FUNERAIS.

SRA. ANGELA MARIA CAR-
NEIRO RIBEIRO faleceu no dia
08/12/2024 na cidade de São
Pedro aos 45 de idade. Era fi-
lha do Sr. Francisco Ribeiro
Filho e da Sra. Margarida Al-
ves Carneiro. Deixa demais

familiares e amigos. O sepul-
tamento deu-se dia 09/12/2024
saindo a urna mortuária as
16:30h do Velório Memorial
Bom Jesus, seguindo para o
Cemitério Parque da mesma
localidade onde foi inumada
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. ENOCH SOARES DA
COSTA faleceu no dia 11/12/
2024 na cidade de São Pedro,
aos 83 anos de idade. Era fi-
lho dos falecidos Sr. José So-
ares da Costa e da Sra. Santi-
lia Nunes da Costa. Era viúvo
da Sra. Maria Imaculada da
Costa. Deixa as filhas: Rosi-
ley, Thais, Wania (in memori-
am) e Marilene (in memoriam).
Deixa netos, demais familiares
e amigos. O seu sepultamen-
to deu-se dia 12/12/2024 sain-
do a urna mortuária as 16:00h
do Velório Memorial São Pe-
dro, sala "1", seguindo para o
Cemitério Parque da mesma
localidade, onde foi inumado
em jazigo da família. À família
e amigos enlutados os senti-
mentos de pesar do GRUPO
BOM JESUS FUNERAIS.

SR. BERNARDO ANTONIO
RACCIONI faleceu dia 07/12/
2024, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 87 anos, filho
dos finados Sr. Carlos Racci-
oni e da Sra. Joana Amelia
Bragaia, era viúvo da Sra. Alai-
de Ferreira Raccioni. Deixa os
filhos: Ariovaldo Loreto Racci-
oni, Silvia Elena Raccioni,
Marcos Henrique Raccioni (In-
Memorian), Paulo Roberto
Raccioni.Deixa netos demais
familiares e amigos. Sepulta-
mento dia 07/12/2024, às
16h30 do Velório Memorial São
Pedro, sala "01", para o Ce-
mitério Municipal da Saudade
da cidade de São Pedro/SP.
À família e amigos enlutados

os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ELZE QUIRINO DO
PRADO faleceu dia 09/12/
024, na cidade de São Pe-
dro/SP, contava 64 anos, fi-
lha dos finados Sr. Sebasti-
ão Quirino do Prado e da
Sra. Benedita Celestina do
Prado. Deixa familiares e
amigos. Sepultamento dia
09/12/2024, às 16h30 saindo
do Velório Municipal da ci-
dade de São Pedro/SP, para
a o Cemitério Municipal de
Torrinha/SP. À família e ami-
gos enlutados os sentimen-
tos de pesar da Abil Gru-
po Unidas Funerais.

A partir desta sexta-feira, dia
13, a praça Gustavo Teixeira vai fi-
car, literalmente, mais iluminada.
O local, que promete se transfor-
mar no cenário Ideal para muitas
fotos, recebeu decoração especial
para o Encanto de Natal, progra-
mação preparada pela Prefeitura de
São Pedro para celebrar esta época
especial do ano.

A praça ganhou enfeites
com 20 elementos aramados e de-
corados com mangueiras e cordões
de led. O espaço também será palco
de várias apresentações que co-
meçam na sexta e seguem até o
dia 30 de dezembro.

O acendimento das luzes
será às 20h30 e em seguida
acontece a apresentação da Came-
rata Interiorana, de Piracicaba, for-
mada por 12 integrantes, sob a di-
reção de Rui Kleiner. No repertório
do concerto, intitulado Natal Bra-
sileiro - uma homenagem a
Ernst Mahle, características so-
noras do conjunto, com passa-
gens pelos períodos clássico,
barroco e contemporâneo, por
arranjos de música brasileira e
temas conhecidos do grande
público - peças do imaginário
plural, de uso em trilhas de ci-
nema, bem como teatro e TV.

Destaque para peças como
a Suíte Viajando pelo Brasil
(Ernst Mahle), Mourão (Guer-
ra Peixe), Boas Festas (Assis
Valente), Presépio Vivo (Ernst
Mahle), A Nossa Lapinha (fol-
clore brasileiro), Ó São José (fol-
clore brasileiro), Carinhoso (Pi-
xinguinha) e uma homenagem
especial à cidade de São Pedro.

Para sábado, 14, há duas
atrações programadas: às 15h30
acontece o Concerto de Violão,
com Felipe Reis, no Espaço Ar-
tístico Clarice Zezza Matarazzo.
Felipe vai interpretar grandes
obras do repertório do violão,
desde o período barroco até os
dias de hoje, como Fernando
Sor, Francisco Tárrega,  a Ciac-
cona de J.S. Bach e a Sonata
para Guitarra (1933) de Anto-
nio José, de estrutura neoclás-
sica, pertencente a um grupo de
obras que representam o início
da construção de um repertório
original para o instrumento e a
dissociação entre compositores
não-violonistas e intérpretes.

Já às 20h30, o Coral Munici-
pal Dorothéa Bená Ghirotti, apre-
senta "Natal das Nações", na esca-
daria da Igreja Matriz São Pedro.
A cantata vai celebrar o Natal em
clima de fraternidade entre os po-
vos, com repertório de canções na-
talinas tradicionais e mais algumas
canções internacionais como  O
hoshi ga hikaro, do Japão; Al shl-
sha d'varim, de Israel;  Linda Noi-
te, de Portugal; O Tannenbaum ,
da Alemanha; Nació, nació pasto-
res; da Espanha e Che magnifica
notte di stelle, da Itália.

Os coralistas vão usar roupas

tradicionais de vários países for-
mando assim um coral de várias
nações. Ao piano, o músico Paulo
Tanuri e a participação especial da
Orquestra MBA ( Music by Art) de
Rio Claro, sob a regência do cantor
e maestro Genival Silva.

No domingo, 15, a apresenta-
ção será, às 20h30, da Orquestra
de Violeiros de São Pedro e Grupo
de Folia de Reis do VaIdosos, no
Coreto da Praça Gustavo Teixeira.

Paralela à programação
acontece no Museu Gustavo Tei-
xeira a exposição "Nasceu o Me-
nino - A Natividade em Papel
Machê", da artista plástica Ma-
dalena Marques.

Composta por 13 presépios
feitos manualmente em papel
machê, a mostra é um dos des-
taques das comemorações nata-
linas do Museu, trazendo ao pú-
blico uma nova perspectiva so-
bre a cena da Natividade. Além
das 12 obras de releitura, Ma-
dalena  apresenta uma criação
original. É um conjunto dinâ-
mico, que pode ser modificado
em cada exposição. Para São
Pedro, os personagens de Ma-
ria e São José ganharam um ar
mais sagrado, com alterações
nas vestes e na barba.

A programação Encanto de
Natal tem apoio da Acisp, Su-
porte, Vinagre Montes Verdes,
Comtur, Amigos da Arte, Cult
SP, Governo do Estado de São
Paulo, Governo Federal e Asso-
ciação Serra do Itaqueri.

Confira a programação
completa, sujeita a altera-
ções:

13/12 - 20h30 - Acendimento
das Luzes de Natal com Apresen-
tação da Camerata Interioran, no

Coreto da Praça Gustavo Teixeira
14/12 - 15h30 - Concerto de

Violão com Felipe Reis, no Espaço
Artístico Clarice Zezza Matarazzo

20h30 - Coral Municipal
Dorothéa Bená Ghirotti, apre-
senta "Natal das Nações" , na
Igreja Matriz São Pedro

15/12 - 20h30 - Orquestra de
Violeiros de São Pedro e Grupo de
Folia de Reis do VaIdosos, no Co-
reto da Praça Gustavo Teixeira

20/12 - 19h30 - Apresentação "A
Magia do Natal" das Alunas do Ballet
da Cultura, Cine Teatro São Pedro

21/12 - 20h30 - Apresentação
teatro musical "A Noite Mágica de
Natal", no Coreto da Praça Gusta-
vo Teixeira

22/12 - 20h30 - Apresentação

da Corporação Musical União
Charqueadense, no Coreto da Pra-
ça Gustavo Teixeira

23/12 - 20h30 - Show de Natal
e Parada Natalina Kidi+, no Core-
to da Praça Gustavo Teixeira

26/12 - 20h30 - Apresentação
do Grupo Choro Livre, no Coreto
da Praça Gustavo Teixeira

27/12 - 20h30 - Apresentação
Ana Sca e Banda, no Coreto da
Praça Gustavo Teixeira

28/12 - 20h30 - Apresentação Banda
Ária - Coreto da Praça Gustavo Teixeira

29/12 - 20h30 - Apresentação
Trio Marrega, no Coreto da Praça
Gustavo Teixeira

30/12 - 20h30 - Apresentação
Jota, no Coreto da Praça Gustavo
Teixeira

Acendimento das luzes acontece nesta sexta-feira, dia 13; portal principal também recebeu iluminação

Divulgação
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ALUGO APTO.
Ubatuba na Praia Grande. F. (19)
3481-6112/ 9 9759-9092.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO.
Salão comercial (antigo choppão), em fren-
te à lava rápida Tio Zé, a 150 mts da
matriz com 670 mts de área coberta.
Tel. (19) 3483-2136 ou 9.9736-2029.
-------------------------------------------
VENDO
Terreno 10x30 em Piracicaba, R$
99.000,00, aceita veículo na troca. Rua
João Gimenes, Jardim das Flores, ao
lado do 373. Fone (19) 99827-1101.
-------------------------------------------
VENDO
sítio 2 alqueires (51.000 m2) no pé
da serra, a 3 km da cidade, com
água de nascente, córrego e ener-
gia na porta. Registrado com ge-
orreferenciamento. R$ 599 mil.
Contato Luiz (011) 9999-88 701.
-------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM
PIRACICABA POR SÃO PE-
DRO  – Com sala ampla dois
quartos uma cozinha banheiro ga-
ragem para dois carros quintal no
fundo um quarto e um banheiro
tratar no telefone (19)99862-4594
-------------------------------------------
VENDO  , 10 de tábuas de cedro, 1
pá, 1 enxada, 1 escavdeira , 1 mi-
lheiro de tijolinho, tela de arame,
12 metros de fero para coluna, 2
galões de ferro para agua, 1 esca-
da de madeira de 12 de graus, al-
guns piso, e 2 bikes de aro 26, e
uma cadeira de escritorio com ro-
das , valores a combinar -tratar
(11) 941501500 whats
-------------------------------------------
LOCAÇÃO DE TERRENO para
plantação alimentação. Terra
fértil, produtiva por preço justo.
Whatsapp 11 941501500 ELZA
------------------------------------------
VENDO OU TROCO 2 casas alu-
gadas por casa em Piracicaba
com renda de 1200,00 reais cada
uma. Tratar: 19 998624594.
-------------------------------------------

VENDO TVs.
Usadas. F. (19) 3483-2136.
-------------------------------------------

COMPRO.
Teclado e Violão usado - Ficha
Som (19) 3483-2136 ou (19)
9.9736-2029.
-------------------------------------------
PROCURO
Alguém para doação de palets
ou venda preço desapego tra-
tar 19 -983908427
-------------------------------------------
ZÉ ALAMBRADOS VENDO  ma-
terial e mão de obra. Tratar:
(19)9.99001820 (19)9.99858562
-------------------------------------------
VENDO CASA na Rua:José Nico-
letti - Recanto das Águas (São
Pedro)casa com 5 cômodos, com
barracão rústico no fundo. Valor $350
mil. Tratar 19- 971229954 com Nancy
-------------------------------------------
VENEZIANA FLEX gravia top de li-
nha 1,50 X 1,00- chapa de aço na
embalagem (nova) com pintura e
vidro de fábrica preço de loja 1700
tou por 1000 para tratar 19 971-5
54 344 ou 19-982518383
-------------------------------------------
VENDE-SE Gol 1.8 álcool docu-
mentação em dia recibo em
branco 19997360492.
-------------------------------------------
VENDO coleção completa CO-
NHECER toda encadernada
Fone: 19-  3482.2475 .

VENDO/ TROCO  chácara de 1000
m  no Vista Alegre em São Pedro,
casa com 250 m de área cons-
truída,  cômodos grandes tratar :
(19) 9.9969.4150 com Gizele.
-------------------------------------------
VENDO CHÁCARA 650m Co-
lina São Pedro e também uma
casa com 2 dorm, sala, cozi-
nha, banheiro, garagem com
edícula nos fundos bairro Vale
do Sol em São Pedro tratar:
19 - 3481.5152 com Ivo .
-------------------------------------------
ONIX SEDAN Turbo Ltz 2023
Exc.estado Branco Mecânico
Completo único dono 59000km
e na garantia de fábrica R$
82.500,00 Tel/Whatsapp 19-
99822-6336 João.

Prestamos serviços em São Pedro e
região portarias seguranças e eventos

Informações Teófilo
telefone (19)99927-9969

V e n d oV e n d oV e n d oV e n d oV e n d o
p e l ap e l ap e l ap e l ap e l a

m e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o rm e l h o r
oferta!oferta!oferta!oferta!oferta!

VENDO DIRETO COM A PROPRIETARIA : Apartamento praia da
Enseada  Guarujá .com 2 quartos (1 com sacada) ,2

banheiros,lavabo, cozinha completa,tela de proteção , garagem,
elevador. 3 quadras da praia 5 minutos a pe da  areia . Super-

mecado na esquina do prédio. Tratar : (19) 997169648 zap

VENDO SÍTIO 51.000 M2 EM SÃO PEDRO,
PRÓXIMO A CIDADE, NASCENTE, CÓRREGO,

ENERGIA, VISTA PARA A SERRA DE SÃO PEDRO.
DOCUM. OK. R$ 620.000. LUIZ (11) 9999-88701

PIRACICABA- VENDE-SE
Linda casa, há 200 metros do Hospital da Cana, toda porcela-
nato, entrada pra carros, com 3 dorm, 2 suítes, copa, cozi-
nha, sala ampla, ofurô, edícula nova, quarto, sala, cozinha
com churrasqueira, 2 wc, etc. Só a edícula se fosse vender
daria 280 mil, fora terreno mais 400 mil.. Então com a casa
principal passaria de um milhão, mais wc social… e com a
suíte temos 5 wcs, valor para vender rápido: 950 mil reais. Aceito
casa de menor valor no negócio. Tratar fones:(19)99927.1241 e
(19)99862.4594. Tratar com Beto ou Thon.

Vendo chácara de
5.844 m2 c/ casa
perto do Thermas

São Pedro
Valor 480 Mil.

Tratar com
(19) 99768-6812.

VENDO GOL 1.8 AP  álcool
documentação em dia
recibo em branco tratar

(19) 9.9736-0492

VENDO
Casa em São Pedro, bairro Novo Horizonte,
com 2 dorms., sendo 1 suíte, quintal gramado,

portão eletrônico, 300m2 de terreno!!
R$ 395mil !!

16 99602.5004
19 99702.5004

CRECI SP 226.963F
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1ª Conferência Intermunicipal de Meio Ambiente
reúne 70 participantes em São Pedro
Para o anfitrião da conferência, o coordenador de Meio Ambiente de São Pedro,
Rogério Bosqueiro Júnior, a programação foi um marco histórico para a região

No último sábado, dia 7, a
Câmara Municipal de São Pedro
foi sede da 1ª Conferência Inter-
municipal de Meio Ambiente.
Com o tema "Emergência Climá-
tica: O Desafio da Transforma-
ção Ecológica", o evento, que reu-
niu aproximadamente 70 pesso-
as, contou com a participação de
especialistas, agentes públicos, re-
presentantes da sociedade civil e
da iniciativa privada dos municí-
pios de São Pedro, Águas de São
Pedro, Brotas, Charqueada, San-
ta Maria da Serra e Torrinha.

De acordo com o anfitrião da
conferência, o coordenador de
Meio Ambiente de São Pedro, Ro-
gério Bosqueiro Júnior, a progra-
mação foi um marco histórico
para a região. "Saímos com pro-
postas consistentes e um plano cla-
ro para fortalecer nossa resiliên-
cia climática e promover transfor-
mações ecológicas efetivas. Esse é
o início de uma ação coletiva que
pode servir como referência para
outras regiões", declarou.

Após a palestra de Eduardo
Prado Gutiérrez, pesquisador de
doutorando no Programa de Pós-
Graduação em Ambiente e Socie-
dade da Unicamp, o encontro foi
aberto para debates qualificados e
a criação de propostas estratégicas
para enfrentar os desafios da crise
climática. "Com o evento, a região
reafirma seu compromisso com o
meio ambiente e se posiciona como
exemplo no enfrentamento dos de-
safios impostos pelas mudanças
climáticas", ressaltou Bosqueiro.

Grupos técnicos - Divididos em
cinco eixos, os participantes forma-
ram grupos, discutiram e apresen-
taram duas propostas cada, con-
forme os seguintes temas: Adapta-
ção e Preparação para Desastres,
Transformação Ecológica, Justiça
Climática, Mitigação e Gover-
nança e Educação Ambiental.

A criação de viveiros de mu-
das nativas regionais por meio de
linhas de financiamento e de ações
integradas com comitês de bacias
para fomento da restauração eco-
lógica de propriedades rurais e ar-
borização urbana todas sustenta-
das pela participação ativa da soci-
edade e amparadas por leis sólidas,
foi uma das propostas do grupo
Transformação Ecológica.

Os participantes do eixo Justi-
ça Climática, por exemplo, sugeri-
ram garantir que os Planos Dire-
tores não desprezem áreas perifé-
ricas e vulneráveis, promovendo a
equidade e assegurando que o pla-
nejamento urbano e rural inclua
infraestrutura básica e proteção
ambiental adequadas para essas co-
munidades por meio de projetos
estratégicos e extensão rural.

Um das propostas do grupo
de Mitigação foi criar um modelo
de selo verde, com normas especí-
ficas para cada setor produtivo,
incentivando a adoção de práti-
cas sustentáveis. A medida inclui-
rá auto fiscalização pela empresa,
com acompanhamento contínuo
pela Prefeitura. Empresas que se
adequarem poderão obter benefí-
cios fiscais, enquanto aquelas que
não se ajustarem terão restrições
e incentivos fiscais.

Delegados eleitos - Na Confe-
rência foram definidos 30 delega-
dos para representar a região e le-
var as propostas na próxima etapa
da 5ª Conferência Nacional do
Meio Ambiente. Em São Pedro fo-
ram eleitos: Paula Gonçalves da
Fonseca e Souza, Edson Keller,
Aguinaldo Dalmaso, Vanessa Ver-
maas (sociedade civil); Rogério
Bosqueiro Jr. (poder público); Da-
niela Veras, Everlysy Messas Vale-
rio (iniciativa privada).

Em Águas de São Pedro: Eli-
zete Cristina Aguiar, Maíra Eli
Adorno (sociedade civil); Igor Pe-

reira Rodrigues (poder público);
Adherbal Marconato, Bianca
Túlio de Queiroz (iniciativa pri-
vada). Charqueada: Ijuciara
Fernandes, Marcelo Éric de Al-
meida Santos (sociedade civil);
Paola Mandetta Tokumoto (po-
der público); Everton William
Volpato (iniciativa privada).

Em Santa Maria da Serra: San-
dra Pereira (sociedade civil); Roberto
Miranda (poder público); Reginaldo
Tech (iniciativa privada). Torrinha:
Daniel de Souza Jacomelli, Luiz Au-
gusto Pacheco (sociedade civil); Ander-
son Tiago Vasselo (poder público); Be-
atriz Sousa Savio (iniciativa privada).

Em Brotas: Fabio Lenci de
Souza, Andreia Reis, Luiz Fernan-
do Braz da Silva, Marcelo Silva (so-
ciedade civil); Luciana Jesus (po-
der público); Yam Rabello, Monica
Gasparini (iniciativa privada). Em
Torrinha: Daniel de Souza Jaco-
melli, Luiz Augusto Pacheco (soci-
edade civil); Anderson Tiago Vas-
selo (poder público) e Beatriz Sou-
sa Savio (iniciativa privada).

Evento reuniu participantes dos municípios de São Pedro, Águas de São Pedro, Brotas, Charqueada, Santa Maria da Serra e Torrinha

Daniella Oliveira

Universidade
UniCesumar
"Natal Solidário"
Justificativa da
Relevância

O projeto "Natal Soli-
dário" tem grande relevân-
cia tanto no contexto aca-
dêmico quanto social, pro-
movendo uma conexão di-
reta entre universidade e
comunidade.

 Os alunos vivenciam
na prática conceitos de
responsabilidade social
e cidadania, ampliando
sua visão crít ica e em-
pática.  Socialmente, o
projeto beneficia institui-
ções socioassistenciais
que enfrentam dificuldades
para suprir demandas bá-
sicas, especialmente no
fim do ano. A arrecadação
de alimentos, roupas e li-
vros não apenas atende
necessidades emergen-
tes, mas também propor-

ciona inclusão e acolhimen-
to para pessoas em situa-
ção de vulnerabilidade. O en-
volvimento dos estudantes
com a comunidade também
fortalece vínculos sociais e
fomenta uma cultura de em-
patia e solidariedade, es-
sencial para a construção
de uma sociedade mais jus-
ta e colaborativa. Além de
promover a participação ati-
va dos alunos, o "Natal So-
lidário" reforça o papel da
universidade como agente

transformador, alinhando
seu compromisso com a
formação integral de cida-
dãos e profissionais soci-
almente engajados. Dessa
forma, o projeto cria uma
sinergia positiva entre teo-
ria e prática, contribuindo
tanto para a promoção do
bem-estar social quanto
para o desenvolvimento
acadêmico.

Ve n h a  c o n h e c e r  a
s u a  U n i v e r s i d a d e  e m
São Pedro.
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Thermas de São Pedro tem
programação especial de Natal

Parabéns ao nosso grande amigo
Jose Polo que comemorou mais um
aniversário,desejamos saúde, paz,

harmonia e muito alegria com
carinho Grupo Fraterno Benção das Flores
e equipe do Jornal Tribuna de São Pedro.

O Natal tropical chegou no
Thermas de São Pedro! Papai Noel
e sua turma estão no parque aquá-
tico em dezembro para curtir o Vem
Pro Verão, a temporada mais espe-
rada do ano, levando a magia do
Natal aos visitantes. E para que a
curtição de todos seja completa, o
Thermas de São Pedro preparou
uma programação super especial,
para proporcionar momentos ines-
quecíveis entre amigos e família.

No mês do Natal, todos os fi-
nais de semana e também dias 23 e
25, os visitantes desvendam a ma-
gia da época mais encantadora do
ano, com recepção e pocket shows
com personagens natalinos, Para-
da Mágica de Natal e diversas ati-
vidades, que incluem muita músi-
ca, dança, gincana, recreação in-
fantil e atividades para todas as
idades e perfis de púbico.

A curtição no Thermas de São
Pedro ainda continua com suas
mais de 20 atrações, como a recém-
inaugurada Karaka, um complexo
de toboáguas de padrões interna-
cionais, com arquitetura inspirada
na região da Polinésia, o maior

Parque Infantil da América Lati-
na, diversas piscinas, ofurôs, cas-
catas, balde maluco, toboáguas, Fa-
zendinha Vô Bráulio e equipe de
recreação e suas diversas brinca-
deiras durante o dia todo.

Em dezembro, o parque esta-
rá aberto de quinta a terça-feira,
exceto dia 24, e dia 25 em horário
especial (das 10 às 16h). As crian-
ças podem se divertir com ingresso
infantil (de 1 a 6 anos) a partir de
R$ 34,99 e ainda ganham boias de
braço, para que todos possam cur-
tir com tranquilidade. Um convite
para vestir o traje de banho, pegar
o protetor solar e celebrar o melhor
que o verão tem a oferecer!

Serviço: Vem Pro Verão
Data: durante o mês de de-

zembro, todos os sábados e domin-
gos, e dias 23 e 25. Horário: das
09 às 17h30 (dia 25 em horá-
rio especial, das 10 às 16h)

Ingressos: Adulto (acima de 12
anos): a partir de R$ 99,99 / Teen
(de 7 a 11 anos): a partir de R$ 59,99
/ Kid (de 1 a 6 anos): a partir de
34,99 / Ingresso com almoço (todas

as idades): R$ a partir de R$ 159,99
Os ingressos estão disponíveis no site
ou na Central de Vendas via
WhatsApp (19) 3112-3389. Para
grupos e excursões a partir de 15
pessoas, existem condições espe-
ciais que podem ser conferidas
por atendimento via WhatsApp,
no número (19) 3112-3394.

Endereço:  O  Thermas
de São Pedro f ica  na Rodo-
v ia  Gera ldo  de  Barros  -  SP
304 -  Km 189 -  Fazenda Li-
m o e i r o ,  S ã o  P e d r o  ( S P ) .
Mais informações pelos núme-
ros 4000-2998 (sem DDD), (19)
3112-3388, (19) 3181- 2 1 1 1 ,
(19)  3481-0900 ou s i te .

Em dezembro, personagens natalinos encantam os visi-
tantes, além de todas as atrações que o parque oferece
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CASAS E APARTAMENTOS
Apt. central : Térreo, de frente, 1 dormitório com armários, 01
suíte com sacada, w.c. social com box e gabinetes,  sala para 2
ambientes com  varanda, cozinha americana com armários, área
de serviço, garagem, elevador, área de lazer completa na cober-
tura. R$ 550.000,00  ( D)

CASA PROX. AO centro: 2 dorm., 2 banheiros, sala  de estar,
copa, cozinha, abrigo (1) quarto e cozinha externos,  R$
450.000,00 (M.E).

CASA NOVissima PORANGABA: 3 dorm. (1 suite com vista pano-
râmica), w.c. social, sala para 2 ambientes, cozinha americana,
área de serviço interna, área gourmet, pequeno quintal (com op-
ção de + 1 terreno murado), abrigo descoberto, plana,  excelente
acabamento. R$ 720.000,00 -  (EB).

CASA COND.ÁGUAS DO CAMPO :  Térrea, 2 salas, lavabo, cozi-
nha, área de serviço, 1 suíte máster, abrigo para 2 carros, depó-
sito, terreno de rua a rua
(com entrada de veículos aos fundos). R$ 583.000,00 - (M)

CASA JD. PORANGABA:  Excelente localização, parte térrea 2
quartos, sala, cozinha, banheiro, varanda, área com churrasquei-
ra. Parte superior: 2 amplos quartos com vista panorâmica, 1
banheiro. Demais: entrada lateral para vários carros, piscina,
churrasqueira R$ 580.000,00

CASA PROXIMA AO CENTRO: Térrea, 3 dorm., 2 banheiros, sala
para 2 ambientes, cozinha, 1 vaga de garagem e quintal. R$
470.000,00 (P)

Casa/lazer- jd. Porangaba:  2  suítes com portas balcão, lavabo,
sala. Externo: Cozinha gourmet, quarto e banheiro, piscina, chu-
veirão e abrigo. R$ 420.000,00 (L)

Casa jd. iporanga: Excelente localização, área estritamente residenci-
al, a 2 quadras do centro. Parte Térrea: 3 dorm. (1 suíte), w.c. social, sala
de estar, sala de jantar, lavabo, cozinha, varanda, 3 vagas ( 1 coberta).
Parte inferior:  Amplo salão com banheiro, área de serviço, piscina com
cascata, quarto e banheiro externo e salão para festas. R$ 800.000.00
(W/D), Aceita imóvel em Santo Amaro.

TERRENOS
Terreno na Avenida: 678 m2, 2 frentes: R$ 480.000,00 (N.C.)
Terreno Iporanga - 410,00 m2 (aclive) - R$ 210.000,00 (W.R)
TERRENO JD. PORANGABA:  267 M2 - R$ 130.000,00 (E.A)
TERRENO JD. PORANGABA : 263 M2 (MURETA E CALÇADA)- R$
150.000,00 (P.G)
TERRENO JD. IPORANGA:  315 M2 - PEQ. DECLIVE. R$
180.000,00 (W)
TERRENO VISTA PARA O LAGO:  284 M2, DECLIVE . R$ 150.000,00 (A)
Terreno jd.porangaba:  256.00 m2 em declive. R$ 120.000,00 (A.C)

Terrenos em condomínio fechado, várias opções, consulte-nos!

CHÁCARAS
LOT. CAMARGO: Chácara de 5.000 m2, com excelente residên-
cia de 3 dorm. (1 suíte), todos com armários embutidos, w. c.
social, lavabo, sala de estar com lareira, sala de jantar, cozinha
com armários, varandas em L, piscina, quiosque com churrasqueira,
play ground, campo de futebol, canil, horta,  casa para caseiro e quarto
de ferramentas. R$ 895.000.00 (V.)

CHÁCARA FLORESTA ESCURA:  5.000M2, CERCADA, CASA SIM-
PLES COM 2 QUARTOS, SALA, COZINHA E BANHEIRO , POÇO
COMUM . R$ 320.000,00 (L.).

Chácara lot. S.paulo:  Cercada, poço semi artesiano, lago, ener-
gia elétrica. 5 200.00 m2. Ótima localização. R$ 350.000,00 (A)

Chácara lot. Prainha:  Toda murada, portão eletrônico, quiosque,
gruta. C. de futebol, canil. 5.000 m2- R$ 250.000.00 (M.V.)

Chácara lot. Prainha:  Cercada com alambrado, postinho para
energia elétrica, arvores frutíferas, local alto com vista panorâmi-
ca, área plana. 5.000 m2 - R$ 290.000,00 (A.R.)

Chacára lot. Camargo:  2 Casas simples, piscina (nec. refor-
mas), pomar, poços, área verde, etc. R$ 790.000,00 (C.)

Chácara lot. Camargo: Excelentes construções de casa
sede, casa para caseiro, área gourmet completa, piscina,
canil, c. de futebol, pomar, poços. Fácil acesso, próxima ao
centro. R$ 1.400.000,00 (D.F).

      WHATSAPP: (19) 99779.6353/99909.0934
EMAil:contato@celioimoveis.com.br

site: www.celioimoveis.com.br
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Professora Bebel recebe o
título de “Cidadã Tatuiana”
Deputada Professora Bebel é uma das principais lideranças
do Partido dos Trabalhadores (PT) no Estado de São Paulo

Deputada estadual Professora Bebel exibe o diploma de Cidadã
Tatuiana recebido da Câmara Municipal de Tatuí, quarta (11)

Em solenidade na noite de
quarta (11), a deputada estadual
Professora Bebel (PT) recebeu o
“Título de Cidadã Tatuiana”. A pro-
posta de concessão do título foi do
vereador e presidente da Câmara
Municipal da cidade de Tatuí,
Eduardo Sallum, e a entrega acon-
teceu no plenário daquela Casa.
“Uma honraria que enche meu co-
ração de alegria e responsabilidade.
Quero agradecer ao presidente da
Câmara, meu amigo e companheiro
de lutas, Vereador Eduardo Sallum,
pela indicação, e a todos os verea-
dores e vereadoras que aprovaram
essa homenagem”, disse Bebel.

A solenidade de entrega do tí-
tulo foi acompanhada por diver-
sos vereadores, assim como pela
coordenadora da Subsede da Apeo-
esp em Tatuí e conselheira estadu-
al, Fátima Rodrigues, além da di-
retora do Sindicato dos Servidores
Públicos Municipais de Tatuí e Re-
gião, Terezinha Quevedo e o verea-
dor eleito Kelvin de Morais.

Na solenidade, Bebel que, que
também é vice-presidenta estadual
do Partido dos Trabalhadores e
uma das principais lideranças do
partido no Estado de São Paulo,
recebeu diversas homenagens de
instituições que desempenham pa-
péis tão relevantes na vida de Ta-
tuí, como a Apae, a Casa do Bom
Menino de Tatuí, o Sindicato
dos Servidores Públicos Muni-
cipais de Tatuí e Região, a Subsede
da Apeoesp, o Conservatório de
Tatuí e seus professores e alunos, o
Movimento Popular Práxis, o Lar
Donato Flores e o Departamen-
to da Pessoa com Deficiência.

TERNURA — A deputada
Professora Bebel destaca que Tatuí
— terra do poeta Paulo Setúbal — é
mais do que uma cidade: “É um
símbolo de ternura, cultura e talen-
to. Reconhecida como a “cidade ter-
nura”, “capital da música” e “cida-
de dos doces caseiros”. Como depu-
tada estadual, teve o privilégio de

A deputada estadual Professora Bebel entre  o vereador eleito pelo
PT, Kelvin de Morais, e o presidente da Câmara, Eduardo Sallum

contribuir para fortalecer essa cida-
de que tanto admiro, ressaltando
as diversas emendas parlamentares
que enviou ao município, como o
Conservatório de Tatuí, uma insti-
tuição de excelência que forma ar-
tistas e inspira gerações. “Obrigada,

Tatuí, por me acolher como fi-
lha. Meu compromisso com vo-
cês só aumenta, e sigo firme para
retribuir tanto carinho e confi-
ança. Juntos, construiremos um
futuro ainda mais promissor!”,
escreveu em suas redes sociais.

Fotos: Divulgação

Diversas personalidades de Tatuí participaram da solenidade e
prestaram homenagens à deputada estadual Professora Bebel
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Inscrições para as oito etapas do Circuito
Corridas Pague Menos 2025 estão abertas

Foi dada a largada! A Rede
de Supermercados Pague Me-
nos, com organização da Chel-
so Sports, anuncia o Circuito
Corridas Pague Menos 2025. No
próximo ano, a proposta amplia
e acontecerá em 8 etapas em 8
cidades diferentes, com as dis-
tâncias de 5km, 10 km, 21 km,
Corridinha Kids e Petfriendly.
O start será no dia 16 de feve-
reiro de 2025, domingo, no mu-
nicípio de Limeira, trazendo o
melhor da corrida de rua com
um percurso incrível sobre a su-
pervisão técnica da FPA (Fede-
ração Paulista de Atletismo).

As etapas passarão também
pelas cidades de Americana (30/3),
Valinhos (18/5), Itu (15/6), Piraci-
caba (17/8), Paulínia (27/9), cidade
novidade no Circuito e será uma
etapa noturna,  Mogi Guaçu (26/
10) e Campinas (16/11). As inscri-
ções já estão abertas no site https://
www.corridapaguemenos.com.br/,
para todas as etapas. Quem quiser,
poderá adquirir o combo com todas
as corridas ou realizar inscrição
para cada uma.

Em um evento que reuniu
apaixonados pela categoria espor-
tiva, grupos de corridas, influenci-
adores, colaboradores do Super-
mercados Pague Menos e da Chel-
so Sports e veículos de comunica-
ção, no último sábado, dia 7 de
dezembro, no auditório do Com-
plexo Administrativo e Logístico da
Rede, os convidados conheceram
as etapas, trajetos, camisetas e me-
dalhas. Em 2025, cada corrida tra-
rá, nas camisetas, frases motivaci-
onais. Assim como na última edi-
ção, os tão esperados kits continu-

Lançamento aconteceu no dia 7 de dezembro, no auditório do Complexo Administrativo e Logístico da Rede

arão e também a premiação, em
vale-compra, para os cinco primei-
ros colocados no geral das catego-
rias feminino e masculino.

A primeira e a terceira etapa,
em Limeira e Valinhos, além dos
5km e 10km, terão Corridinha Kids.
A segunda corrida trará, mais uma
vez, a meia maratona, na cidade de
Americana, junto as distâncias de
5km e 10km.  Nas cidades de Piraci-
caba e Campinas receberão, além dos
5km e 10km, Corrida Petfriendly.
Sempre inovando, a etapa da Paulí-
nia, a sexta do Circuito Corridas
Pague Menos 2025, será à noite.

O Circuito de Corridas Pague
Menos 2025 visa a continuidade do
projeto que foi um sucesso em 2023
e 2024, contou com a participação

de mais milhares de atletas, entre
profissionais e iniciantes, de diver-
sas localidades.  Tem como objetivo
incorporar o esporte na vida das
pessoas, promovendo a saúde e o
bem-estar tanto de atletas de elite
quanto daqueles que estão dando
os primeiros passos no fascinante
universo da corrida de rua.

O gerente de Marketing e Co-
municação da Rede de Supermer-
cados Pague Menos, Fabio Cecon,
salienta a contribuição social da
empresa " que se concretiza por
meio de apoios e patrocínios a even-
tos culturais e esportivos, propor-
cionando à comunidade o acesso a
diversas experiências enriquecedo-
ras. No âmbito esportivo, a corrida
de rua é destacada como uma

oportunidade inclusiva, aberta
a qualquer pessoa que atenda
aos requisitos de condições físi-
cas e autorização médica".

Cecon enfatiza a relevância da
realização do Circuito Corridas Pa-
gue Menos 2025, ressaltando que o
apoio da Rede varejista é crucial
para impulsionar a prática esporti-
va. "Levamos o esporte a cidades
que, por vezes, enfrentam dificul-
dades de acesso, contribuindo as-
sim para o bem-estar e a saúde da
população. Em síntese, o compro-
metimento da Rede de Supermer-
cados Pague Menos, com iniciati-
vas como o Circuito, reflete seu pa-
pel ativo na promoção de um estilo
de vida saudável e na democratiza-
ção do acesso ao esporte", finaliza.

Divulgação
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Contas de 2022 da
Prefeitura de Águas de
São Pedro são aprovadas

As contas referentes ao ano de
2022 da Prefeitura de Águas de São
Pedro foram aprovadas pela Câma-
ra dos Vereadores. O veredicto veio
em sessão legislativa realizada nesta
terça-feira (10). Os parlamentares se-
guiram recomendação do Tribunal
de Contas do Estado de São Paulo
(TC-SP), que já havia dado parecer
favorável pela aprovação.

Na manhã desta quarta-feira
(11), o presidente da Câmara An-
derson Cardoso entregou pessoal-
mente ao prefeito João Victor Bar-
boza (PL) o Decreto Legislativo 02/
2024 que chancela a decisão pela
aprovação das contas referentes ao
ano de 2022 do município.

A aprovação foi referendada por
sete vereadores: Meri, Valdir Gibim,

Silvana Queiroz, Valter da Jaws, Sar-
gento Artur, Marco Berto e Mônica De
Mitry Corrente. Apenas Nelinho No-
ronha (PT) votou contra. Por prerro-
gativa, o presidente Anderson Cardo-
so não precisou votar.

O prefeito João Victor Barboza dis-
se que a decisão mostra o compromis-
so do Executivo e do Legislativo em
conduzir de forma transparente e sé-
ria as atividades financeiras do muni-
cípio. "A aprovação das contas é um
sinal incontestável de que primamos
pela saúde financeira de Águas de São
Pedro e seguimos à risca os percentu-
ais de investimento e alocação de re-
cursos. Esse é o papel do homem públi-
co: governar com austeridade e res-
ponsabilidade para que a engrenagem
possa funcionar de forma plena".
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Férias no interior atraem
visitantes em busca de
calmaria no Parque Maeda
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Astrodiagnose é tema
de palestra gratuita

Cercado por paisagens verdes,
momentos de tranquilidade e a paz
do interior, o turismo rural tem
se consolidado como uma das es-
colhas favoritas de famílias du-
rante as férias escolares. No Par-
que Maeda, complexo de lazer de
Itu, no interior paulista, os me-
ses de dezembro e janeiro regis-
tram um aumento significativo no
número de visitantes, especialmen-
te vindos da Grande São Paulo.

Fernando Maeda, adminis-
trador do parque, explica que
esse é um dos períodos mais mo-
vimentados do ano. "É quando
muitas famílias conseguem alinhar
suas folgas e aproveitar momentos
juntos. Além disso, o calor da esta-
ção aumenta a procura por op-
ções de lazer que ajudem a se
refrescar, como nossas piscinas,
que estão entre as atrações mais
procuradas", destaca.

Para atender à alta demanda,
o Parque Maeda terá horários de
funcionamento ampliados duran-
te a temporada. Entre 6 e 18 de
dezembro, o parque estará fecha-
do apenas às terças e quartas-fei-
ras. Já entre 19 de dezembro e 20
de janeiro, o local funcionará to-
dos os dias, permitindo que os visi-
tantes aproveitem ao máximo as
férias e os feriados de final de ano.
Após esse período, de 21 a 31 de
janeiro, o parque volta a fechar às
terças e quartas-feiras.

Diversão para toda a família - O
Parque Maeda oferece uma ampla
gama de atrações que agradam a
toda a família. Entre os destaques
estão o parque aquático, tanques para
pesca esportiva, passeios de trenzi-
nho e teleférico, além de pontos tu-
rísticos como o Jardim Japonês, a
Árvore Gigante e as Rodas d'Água.

Para os amantes de ativida-
des ao ar livre, há brinquedos aqu-
áticos como pedalinho e boia mo-
torizada, além de passeios a cavalo
e de quadriciclo. O passeio só fica
completo com uma pausa para o
almoço no restaurante do parque,

O Parque Maeda conta com infraestrutura completa de lazer e hospedagem ao visitante, incluindo pesqueiro

Divulgação

que serve refeições no sistema self-
service, proporcionando momentos
de convivência e sabor.

Sobre o parque - O Maeda con-
ta com infraestrutura completa de
lazer e hospedagem ao visitante, in-
cluindo pesqueiro, um dos maiores
restaurantes self-services do país e
um dos maiores jardins japoneses
do Brasil. É possível ter acesso ao
Parque Maeda pelo passaporte day
use. O passaporte é um pacote que
já inclui o almoço, passeios como
jardim japonês, árvore gigante e
rodas d'água, parque aquático, pes-
ca esportiva, passeios de trenzinho
e de teleférico, pedalinho e quadrici-
clo. Com o passaporte day use, o al-
moço é à vontade com uma grande

variedade de pratos quentes, comi-
da japonesa e bebida não alcoólica.
O passaporte pode ser adquirido an-
tecipadamente pelo site.

O parque aquático do Maeda
tem piscinas com toboáguas para cri-
anças e adultos e conta com o apoio e
a segurança de monitores e salva-
vidas. Há, ainda, passeios a cavalo e
voo de helicóptero por todo o perí-
metro do parque. A vista panorâmi-
ca é incrível e atrai muita gente.

Para quem gosta de pesca es-
portiva, o Maeda é o lugar certo. O
complexo de lazer tem diversos es-
paços para a prática da pesca, sen-
do eles: Tancão, Tanques de Engor-
da, Caiaque Fishing e tanques do
próprio parque. Em todos eles é pos-

sível fisgar espécies diferenciadas em
meio a uma exuberante paisagem
natural, repleta de verde e ar fresco.
Para ter uma experiência ainda mais
bacana e aproveitar com calma, hos-
pede-se na Pousada Maeda. A pou-
sada já conta com uma piscina pri-
vativa e fica ao lado do Parque Ma-
eda. Há apartamentos e chalés para
casais e famílias com banheiro, TV,
frigobar e roupas de cama e banho.

SERVIÇO:
WhatsApp: (11) 94303-9767. Te-
lefone: (11) 2118-6200
Endereço: Rodovia Deputado
Archimedes Lammoglia, Km 18
- Itu/SP
Site: www.parquemaeda.com.br
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Obra do Centro Especializado de
Assistência Social chega à fase da laje

A obra de construção do CRE-
AS (Centro Especializado de Assis-
tência Social) de São Pedro, no bair-
ro Portal das Flores, ao lado do
Corpo de Bombeiros, chegou à fase
da laje esta semana.

Aproximadamente 20% da obra
foi concluída. A unidade integra o
Sistema Único de Assistência Social
(SUAS) e é responsável pela oferta de
atenções especializadas de apoio, ori-
entação e acompanhamento a indi-
víduos e famílias com um ou mais de
seus membros em situação de amea-
ça ou violação de direitos.

A atenção na proteção social
especial tem como objetivo princi-
pal contribuir para a prevenção de
agravamentos e potencialização de
recursos para o enfretamento de
situações que envolvam risco pes-
soal e social, violência, fragilização
e rompimento de vínculos familia-
res, comunitários e sociais.

A construção, com investimen-
to de R$ 852,4 mil e contrapartida
municipal de R$ 252,4 mil, é fruto
de convênio assinado entre o Esta-
do e o município de São Pedro.

Outro convênio assinado en-
tre Estado e município é da obra
do CEO (Centro de Especialidades
Odontológicas), no bairro Mariluz.
O contrato para a construção do
prédio de 202,78 m² de área to-
tal foi assinado no dia 27 de
maio deste ano, com previsão de
conclusão em 660 dias ou 22
meses, mas o cronograma da
obra está adiantado e aproxima-
damente 40% já foi executado.

No caso do CEO, o investimen-
to é de R$ 891,8 mil. No CEO serão
oferecidos atendimentos como ci-
rurgias orais, tratamento de canal,
diagnóstico de câncer de boca e
próteses dentárias, entre outros
procedimentos que hoje não são
realizados na rede municipal de
saúde do município.

O Centro de Especialidades
terá 4 consultórios, sala de esterili-
zação, sala de raio-X, copa, admi-
nistração, banheiros, recepção e sala
de espera para 32 lugares.

MAIS OBRAS - Há ainda ou-

tras duas obras em andamento em
São Pedro, viabilizadas por convênio
com o Estado, via Dadetur (Depar-
tamento de Apoio ao Desenvolvimen-
to dos Municípios Turísticos): a cons-
trução de uma praça no bairro Nova
São Pedro, com 20 mil m², pista de
caminhada, amplo playground e
ampla área verde, que está 65% exe-
cutada, e a piscina semiolímpica do
Bordadão, com 25 metros de com-
primento e 15 metros de largura, com
seis raias. A profundidade será de
1,40m na parte mais rasa e de 1,50m
na mais funda. O índice de execução
da piscina é de 50%.  A obra da cons-
trução da praça terá repasse esta-

dual de R$ 1,5 milhão  e contrapar-
tida de R$ 241,9 mil do município e
a da piscina, repasse de R$ 1,4 mi-
lhão e contrapartida municipal de
R$ 515, 3 mil. No complexo forma-
do pelo Centro de Eventos e Par-
que Hípico de Rodeio Itagiba Leite
Filho e Centro de Convenções Ja-
cinto José Fávaro também foi con-
cluído o Projeto Areninha, constru-
ído com recursos do Estado, via Se-
cretaria de Esportes.

O Areninha é formado por um
campo de futebol society com gra-
ma sintética e uma quadra de bas-
quete 3×3, equipados com ilumina-
ção de LED e arquibancada.

Outras obras fruto de convênio estão em andamento, como a
construção do CEO e da piscina semiolímpica
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Como obter conhecimento
científico sobre doenças e suas
causas e os meios de superá-las
por meio de indicações dos as-
tros e diagnósticos médicos: es-
ses e outros assuntos serão
abordados na palestra pelo mé-
dico neurocirurgião Ricardo
Leme, especialista no assunto.

A astrodiagnose é a ciência
e a arte de se obter conhecimen-
to científico sobre doenças e
suas causas, bem como os mei-
os de superá-las por meio de in-
dicações dos astros e diagnoses
tradicionais da Medicina.

Neste sábado, 14, das 14h às
16h, o grupo Cineclube Mercú-
rio promove uma palestra sobre
astrodiagnose no auditório da
Secretaria de Turismo de São
Pedro, na rua General Osório,
846. Gratuita e aberta ao público, a
palestra será ministrada pelo mé-
dico neurocirurgião Ricardo Leme,
especialista em Medicina Antropo-
sófica e em Educação Integral.

"Fica aqui nossa gratidão à
Secretaria de Turismo e à Prefeitu-
ra de São Pedro por ceder esse es-
paço para que, juntos, possamos
reunir pessoas do bem, celebrarmos
a vida e, em um espírito de comu-
nhão e de boa vontade, buscarmos
o autoconhecimento e a consciên-
cia da nossa missão no planeta",
resumiu Nelson Ramos Morato,
administrador do coletivo Cineclu-
be Mercúrio. Segundo o médico e

palestrante, a palestra também tra-
rá conceitos e correlações com a An-
troposofia, doutrina filosófica e
mística que busca um maior conhe-
cimento do ser humano, da natu-
reza e do universo. "O objetivo não
é forçar ou provocar ninguém a
nada, afinal esse é um processo
que, para ser real e consistente,
precisa vir 'de dentro' da pessoa,
de forma espontânea e voluntá-
ria", explica o neurocirurgião.

CURRÍCULO – Além de mé-
dico neurocirurgião formado pela
Faculdade de Ciências Médicas da
Santa Casa de São Paulo e especia-
lista em Medicina Antroposófica,
pela Associação Brasileira de Me-
dicina Antroposófica Regional São
Paulo (ABMA), Ricardo Leme tam-
bém é coordenador do programa
"Ser Integral", da EEPFMUSP. Ele
também é doutor em Ciências pelo
Instituto de Ciências Biomédicas da
Universidade de São Paulo (ICB-
USP) e físico, pela Universidade de
São Paulo (USP).

INFORMAÇÕES
Palestra: Astrodiagnose
Data: 14 de dezembro
Hora: 14h às 16h
Local: Auditório da Secretaria
de Turismo de São Pedro, rua
General Osório, 846
Entrada franca
Outras informações: (19)
99855-8274

A palestra será ministrada pelo médico neurocirurgião Ricardo
Leme, especialista em Medicina Antroposófica e em Educação Integral
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Campeonato Interno de Voleibol
define times vencedores de 2024

Equipe França é campeã da série ouro Equipe Eslovênia é campeã da série prata

Time Flamengo campeão da pré-mirim Itália campeã na categoria feminino

Na semana passada, a Prefei-
tura de São Pedro, por meio da Co-
ordenadoria de Esportes de Lazer,
definiu os times vencedores do 4°
Campeonato Interno de Voleibol
2024. Com a participação de 13 equi-
pes, subdivididas em 4 categorias,
aproximadamente 100 alunos dis-
putaram os jogos no Ginásio Mu-
nicipal Antonio Carlos Siloto Filho
(Bordadão).

De acordo com os organiza-
dores, nas categorias pré-mirim,
novidade nesta quarta edição, o

campeonato contou com três equi-
pes de alunos de 6 a 12 anos. O
time Flamengo ficou em 1º lugar;
Minas em 2º lugar; e o time Osas-
co em 3º lugar. A aluna Ana Clara
Barreira foi a revelação da compe-
tição. O jovem Miguel Bina foi elei-
to o melhor jogador.

Com quatro equipes nas
disputas, o time Itália foi cam-
peão na categoria feminino. O
grupo E.U.A ficou em segundo.
Turquia e Brasil, respectivamen-
te, em terceiro e quarto lugar. A

jogadora Kamilly Saito teve o
melhor saque; Bruna Momesso
foi a melhor levantadora; Sofia
Sgorlon fez o melhor ataque;

Analuz Vieira foi a revela-
ção; e Ana Luiza Maciel foi con-
siderada a melhor jogadora.

Na categoria masculino,
que foi subdividida em série
prata (iniciantes e intermediá-
rios) e série ouro (avançado), o
resultado foi o seguinte:

1º lugar Eslovênia , 2º Japão  e
3º Alemanha. O jogador Luigi Kasuga

fez o melhor ataque; Alexandre Pimen-
ta foi o melhor levantador; Miguel
Gaudêncio ficou com a medalha de
revelação; e Clesbeane Santana foi
eleita a melhor jogadora.

Ainda no masculino, na série
ouro: 1º lugar time França, 2º Po-
lônia e 3º Argentina. Nos desta-
ques, Mateus Segantini foi o me-
lhor levantador; Erick Nassif o
melhor ataque; Rafael Nascimen-
to o melhor saque; Ivan Faganello
Junior foi a revelação; e Maycon
Góes o melhor jogador.
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Avra nasce para impulsionar
o crédito rural e integrar o
agronegócio ao mercado financeiro

Amanda Coura e Octaciano
Neto, em parceria com a SP Ven-
tures, anunciam o lançamento
da Avra, uma iniciativa que
busca aproximar empresári-
os do agronegócio do merca-
do de capitais. A consultoria
tem como objetivo oferecer
soluções financeiras customi-
zadas e suporte estratégico
para produtores rurais, coo-
perativas, revendas e indús-
trias, facilitando o acesso a
fundos de investimentos e ou-
tros financiadores do setor.

Com um mercado de crédito
rural que movimenta R$ 1,1 trilhão
anualmente, mas apenas uma pe-
quena fração vinculada a ativos fi-
nanceiros como CRAs, Fiagros e
FIDCs, a Avra surge para preen-
cher uma lacuna significativa no
setor. "Há uma distância histó-
rica entre o mercado financeiro
e o agronegócio, e queremos
mudar isso com soluções que
façam sentido para os empresá-
rios rurais", explica Amanda Cou-
ra, cofundadora e especialista em
análise e estruturação de crédito.

Transformando desafios em
oportunidades - A Avra não é uma
gestora de recursos tradicional. Em
vez disso, atua como uma ponte
entre os dois mundos, originando
e estruturando ativos de crédito
que atendam às necessidades es-
pecíficas de cada cliente. "Quere-
mos trazer pluralidade de opera-
ções ao mercado e criar relações
orgânicas entre Faria Lima e o cam-
po", destaca Octaciano Neto, pro-
dutor rural e ex-secretário de Agri-
cultura do Espírito Santo.

Entre as áreas de atuação
da Avra estão a educação finan-
ceira para empresários rurais,
utilizando cursos e conteúdos
digitais para desmistificar con-
ceitos do mercado financeiro, e
a intermediação de operações de
crédito adaptadas a diferentes
perfis e demandas. "Nosso pa-

pel é educar, apoiar e estrutu-
rar operações de forma inde-
pendente, pensando sempre no
que é melhor para o produtor
rural", completa Amanda.

Apoio da SP Ventures -
Para Francisco Jardim, funda-
dor da SP Ventures, a Avra re-
presenta uma oportunidade es-
tratégica única. "Conhecemos
bem a dor que estão resolvendo
e acreditamos no potencial do
time envolvido. É uma iniciati-
va que traz inovação para o se-
tor e tem capacidade de trans-
formar o mercado de crédito
rural no Brasil", comenta.

A consultoria já identificou
um público-alvo de cerca de 5 mil
empresários rurais que ainda não
acessam plenamente as oportuni-
dades do mercado de capitais. A
expectativa é que, ao longo do tem-
po, a Avra contribua para o cresci-
mento sustentável do setor, demo-
cratizando o acesso ao crédito e for-
talecendo o agronegócio brasileiro.

Sobre os fundadores - Aman-
da Coura, natural de Piracicaba, é
formada em administração pela
FGV e possui mais de uma década
de experiência no mercado finan-
ceiro, com passagens pela Suno
Asset, RB Capital e SRM Asset. Oc-
taciano Neto é produtor rural e ex-
diretor de agronegócios da Elo-
Group, além de colunista e referên-
cia em políticas agrícolas. Ambos
trazem uma combinação de exper-
tise técnica e conexões profundas
no setor rural e financeiro.

A Avra inicia suas opera-
ções com sedes em São Paulo e
Piracicaba, simbolizando o elo
entre o agronegócio e o merca-
do financeiro. O futuro prome-
te avanços significativos na cri-
ação de um mercado de crédito
rural mais inclusivo, eficiente e
conectado. Mais informações:
contato@avra.ag,  ht tps://
avra.ag/sobre-nos/ ou telefo-
ne: (19) 98206-7337.

Octaciano Neto e Amanda Coura, fundadores da Avra,
e Francisco Jardim, da SP Ventures
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Atletas de
São Pedro vencem
campeonatos de
tênis de mesa

Nas últimas duas semanas,
atletas de São Pedro brilharam em
dois campeonatos de tênis de mesa.
Com apoio da Prefeitura de São
Pedro, por meio da Coordenadoria
de Esportes e Lazer, os alunos con-
quistaram diversas medalhas e
troféus em várias categorias.

No último dia 30 de novem-
bro, na cidade de Ipeúna, atletas
da Estância - representada por 21
mesa-tenistas, divididos em 5 ca-
tegorias - ficaram em primeiro lu-
gar na 3ª Etapa do Circuito Regio-
nal de Tênis de Mesa.

De acordo com o professor
Luis Fernando da Silva Marques,
os resultados desse evento regio-
nal foram excelentes: Kaique Saito
foi campeão na categoria Avan-
çado; Giovanni Argentino foi
campeão e Lucas Silva vice-cam-
peão na categoria Iniciante 2; Mar-
cus vice-campeão na categoria Ini-
ciante 1; Enzo Marques vice-cam-
peão e Mariana Ataulo em terceiro
na categoria Intermediário; e Ma-
riana Ataulo também campeã na
categoria Feminina.

No dia 8 de dezembro, no Gi-
násio Municipal Antonio Carlos
Siloto Filho (Bordadão), os jovens
também se destacaram no 1º Open
de Tênis de Mesa de São Pedro. O
evento organizado pela própria Co-

ordenadoria de Esportes reuniu 70
competidores de São Pedro, Águas
de São Pedro e Ipeúna.

Na categoria Iniciante 1, o atle-
ta Otávio, de Ipeúna, conquistou o
1º lugar. Miguel Bina e Arthur Fê-
nix, de São Pedro, ficaram, respec-
tivamente, em 2º e 3º lugar.

No Iniciante 2, Lucas Silva, de
São Pedro, foi o grande campeão.
Otávio, de Ipeúna, ficou em 2º lu-
gar; e, Matheus Pimenta, também
de São Pedro, em 3º lugar.

Nos jogos do Intermediá-
rio, Miguel, de Águas de São Pe-
dro, ficou em 1º lugar. Os jovens
Raony, João Pedro e Thales, de São
Pedro, respectivamente conquis-
tam o 2º, 3º e 4º lugares.

Na categoria Avançado, o
1º lugar foi para Fernando Bas-
so, de Ipeúna. Lucas Piazza, de
Águas de São Pedro, ficou em
2º lugar; Humberto, de Ipeúna,
finalizou em 3º lugar.

Destaque nos dois campeona-
tos, o mesa-tenista Lucas Luciano,
de 15 anos, deu algumas dicas so-
bre a modalidade. "O foco desse
esporte é não se abalar com os erros
durante o jogo. Também é importante
não deixar os olhares das pessoas
te atrapalharem", disse o campeão
do Open de São Pedro e vice-cam-
peão do Circuito em Ipeúna.

Coordenador  de  Esportes ,  C laudinei  Arruda,  recebeu os
at le tas  premiados

Professor Luis Fernando com mesa-tenista Lucas Luciano
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Alunos do Poliedro
visitam gabinete do
prefeito Thiago Silva

Os alunos do infantil 4 do Co-
légio São Vicente de Paulo (Polie-
dro) fizeram uma visita na tarde
desta terça-feira (10) ao gabinete
do prefeito Thiago Silva. Acompa-
nhados das professoras Cristina,
Kátia e Dora, eles se apresentaram,
conheceram um pouco da estrutu-
ra pública e conversaram sobre te-
mas pertinentes à cidade.

Os alunos também fizeram
perguntas ao prefeito sobre temas
que eles têm desenvolvido em sala
de aula. Thiago Silva disse que é

sempre uma oportunidade única
receber os alunos no gabinete. "Te-
mos muito a aprender com as cri-
anças e é importante que eles des-
pertem para os temas do cotidiano já
nesta idade. Eles têm um senso de en-
tendimento muito elevado e já mos-
tram interesse em participar das ques-
tões relativas ao município. Nossas
portas estarão sempre abertas para
as visitas", disse. No final, o prefeito
Thiago Silva fez a entrega de bom-
bons aos alunos e também ao cor-
po docente do sistema de ensino.

Os alunos do infantil 4 do Colégio São Vicente de Paulo (Poliedro)
fizeram uma visita na tarde desta terça-feira (10)
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Time de São Pedro
é vice-campeão
de futebol na
estreia em Piracicaba

No último domingo, 8, o time
sub-17 do São Pedro Futebol Clube
sagrou-se vice-campeão da 24ª edi-
ção da Copa Rocha Netto de Fute-
bol: uma estreia de gala do clube,
que participou pela primeira vez da
tradicional competição de Piracica-
ba, que neste ano reuniu 82 equi-
pes e mais de 2.000 atletas.

Para valorizar ainda mais
a conquista, o time teve o arti-

lheiro da competição, o são-pe-
drense Thalles Barboza de Oli-
veira, com 5 gols marcados, e
chegou ao último jogo ostentan-
do a melhor defesa e o melhor
ataque da copa, sendo derrota-
do na grande final pelo Jardim
Glória, pelo placar de 3 a 0.

"Essa é uma vitória para to-
dos nós também, que, por meio
da Coordenadoria de Esportes

e Lazer, apoiamos o esporte e
acreditamos na transformação
que ele pode trazer para as pes-
soas e para a sociedade", disse
o prefeito de São Pedro, Thiago
Silva, que recebeu, em seu gabi-
nete, o presidente do clube, Au-
gusto de Paula, e o técnico do
time, José Paulo Alves, e pode
conferir de perto o troféu da 24ª
Copa Rocha Netto de Futebol. Presidente do São Pedro FC, Augusto de Paula, prefeito Thioago Silva e o técnico do time, José Paulo Alves

São Pedro Futebol Clube foi vice-campeão em torneio realizado em Piracicaba em sua 24ª edição
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Na última sessão, Nelinho Noronha confirma
construção de nova UBS e destaca conquistas
Nelinho foi o vereador que mais recursos conseguiu para a cidade; ele se despede da Câmara como representante do povo

Na última sessão do ano da
Câmara Municipal de Águas de São
Pedro, o vereador Nelinho Noro-
nha (PT) confirmou a construção
de uma nova UBS para a cidade,
pelo governo federal, e destacou as
inúmeras conquistas que garantiu
para o município ao longo dos seus
três mandatos. Na última sessão,
que aconteceu dia 10, terça-feira,
Nelinho Noronha também pon-
tuou que com a redução no valor
dos salários dos vereadores de
aproximadamente R$ 4 mil para
salário mínimo, garantiu uma eco-
nomia de quase R$ 1,2 milhões,
possibilitando que fossem realiza-
das diversas obras e melhorias em
Águas de São Pedro. "Tenho orgu-
lho de ser o vereador que propôs a
redução dos vencimentos dos ve-
readores, garantindo que com esse
dinheiro fossem realizadas melho-
rias para a nossa população", des-
tacou, agradecendo a todos que o
apoiaram nestas ações, especial-
mente à sua irmã, a deputada es-
tadual  Professora Bebel (PT), que
tem muito contribuído com a cida-
de de Águas de São Pedro, à sua
família e à sua esposa Gabriela que
sempre esteve ao seu lado, princi-
palmente nos momentos mais difí-
ceis, quanto enfrentou dois pedi-
dos de cassação do seu mandato,

mas que com muita firmeza e seri-
edade conseguiu superar essas di-
ficuldades, inclusive está livre de
todos os processos que enfrentou
na sua vida política.

Nelinho contou ainda que de
acordo com o ministro das Rela-
ções Institucionais, Alexandre Pa-
dilha, a construção da nova uni-
dade de saúde em Águas de São
Pedro, que irá reforçar o atendi-
mento à população, faz parte do
PAC Seleções, recém lançado pelo
governo do presidente Lula.

Vereador que fiscaliza -- nos
seus três mandatos de vereador,
uma marca de Nelinho Noronha
sempre foi a de fiscalizar com rigor
as ações do prefeito da cidade. Sem
ter medo de cara feia e de ameaças,
Nelinho não poupa ninguém para
defender a população de  Águas de
São Pedro.

O vereador Nelinho Noronha
diz que uma cidade com o potenci-
al merece muito além do que tem
sido entregue pela gestão atual.
"Nestes mandatos, realizei um tra-
balho combativo e construtivo na
Câmara Municipal. Apontado os
erros, mas sempre oferecendo os
caminhos por onde os ajustes ne-
cessários podem ser feitos. Infeliz-
mente fomos ignorados e muitas
vezes perseguidos pela atual pre-

feitura, que prefere ignorar os fa-
tos e se esquivar das responsabili-
dades", lamenta.

Nelinho trabalha e quer uma
soma de esforços para que Águas
de São Pedro passe a ser uma cida-
de com mais oportunidades e qua-
lidade de vida para todos. "Com
turismo forte e geração de empre-
go e renda. É por essa causa que
atuei", conta Nelinho Noronha.

Mais de R$ 2 milhões -- Neli-
nho Noronha conseguiu mais de
R$ 2 milhões para Águas. Articu-
lador nato e muito trabalhador,
Nelinho Noronha é o vereador que
mais conseguiu recursos individu-
almente para a cidade de Águas de
São Pedro, através de emendas
parlamentares. Os recursos são
obtidos através de emendas parla-
mentares junto aos deputados Pro-
fessora Bebel, Vicentinho, Alexan-
dre Padilha e junto ao governo fe-
deral do presidente Lula.

Vereador destaque -- O bom
trabalho do vereador Nelinho No-
ronha na Câmara Municipal de
Águas de São Pedro rendeu a ele,
pelo terceiro ano consecutivo, o prê-
mio "Prime Destaque", na catego-
ria "vereador destaque". O prêmio,
referente ao ano de 2023, foi entre-
gue pelo Instituto Meliga, que rea-
lizou pesquisa junto à população da

cidade, onde Nelinho Noronha é
apontado como o vereador que
mais fiscaliza o Poder Executivo e
que mais recursos conseguiu para
a cidade de Águas de São Pedro.

O prêmio recebido, para o ve-
reador, é fruto do trabalho que tem
desenvolvido em prol da popula-
ção da cidade de Águas de São Pe-
dro. "Tenho imenso orgulho de ser
o vereador que conseguiu para a
nossa cidade o maior montante de
recursos através de emendas par-
lamentares. Agradeço imensamen-
te o apoio recebido da deputada
estadual Professora Bebel e de ou-
tros deputados federais, como Vi-
cente Paulo da Silva, o Vicentinho,
Alexandre Padilha, e Alfredinho,
que atendendo ao nosso pedido,
destinaram emendas parlamenta-
res dos seus mandatos para Águas,
garantindo recursos para o muni-
cípio", ressalta o vereador.

Nelinho Noronha também
agradeceu imensamente ao gover-
no do presidente Lula que muito
tem contribuído com a população
de menor poder aquisitivo de
Águas de São Pedro, através dos
programas sociais, e do novo PAC
(Programa de Aceleração do Cres-
cimento), que inclusive está garan-
tindo a construção de mais de mil
casas na vizinha cidade de São Pe-

dro. Aliás, Nelinho destaca ainda
que o bom desempenho do gover-
no Lula, que tem garantido a me-
lhoria da economia, além de ter
garantido a liberação de repasse de
recursos aos municípios, que ha-
via sido represado no governo an-
terior, também acaba beneficiando
a cidade de Águas de São Pedro,
uma vez que com mais dinheiro no
bolso, a população viaja mais e for-
talece o turismo. "Sem dúvida, com
todo apoio que Águas de São Pe-
dro vem recebendo, inclusive re-
cursos de emendas parlamentares
dos deputados Professora Bebel e

Vicentinho, e até o repasse do ISS
da tarifa de pedágio cobrada pela
Concessionária Eixo, certamente, a
cidade poderia estar melhor ain-
da, gerando mais empregos e qua-
lidade de vida para todos", disse.

Por último, Nelinho Noronha res-
saltou: "Fico imensamente feliz e reali-
zado com o resultado do trabalho de-
senvolvido sendo reconhecido pela
população de Águas de São Pedro",
ressalta o vereador Nelinho Noro-
nha, agradecendo ainda Ana Pra-
do, que muito contribuiu com seu
mandato, e desejando a todos boas
festas em um feliz ano novo.
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Prefeitura antecipa pagamento do 13º
A Prefeitura de Águas de

São Pedro antecipou o paga-
mento da segunda parcela do
13º salário ao funcionalismo. O
dinheiro já estava em conta nes-
ta quinta-feira (12). Anterior-
mente, o pagamento era feito no
dia 20 de dezembro aos 360
funcionários públicos.

O 13º salário vai injetar
R$ 579 mil na economia de
Águas de São Pedro. A medi-
da, segundo o prefeito João
Victor Barboza, é um compro-
misso do atual governo.

"Adiantar o pagamento do
13º salário é permitir que os
servidores e suas famílias pro-

gramem melhor o final de ano,
bem como possam arcar com
despesas extras e equilibrar o
orçamento. Da nossa parte, de-
nota compromisso com o fun-
c i o n a l i s m o  p ú b l i c o  e  u m
exemplo de que as finanças
estão em dia", disse o chefe
do Executivo água-pedrense.
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Águas de São Pedro recebe selo
prata por gestão na área da saúde

A saúde de Águas de São
Pedro segue batendo recordes e
números de excelência. O Grupo
Desenvolve, órgão de consultoria
que avalia os índices da saúde
em diversos municípios brasilei-
ros, concedeu nota 80,5 aos ser-
viços públicos prestados na es-
tância. O Selo Prata é um selo
de acreditação e tem fundamen-
tal importância na consolidação
dos números da saúde.

O estudo é desenvolvido a par-
tir de três pilares: panorama mu-
nicipal, instrumentos de planeja-
mento no SUS e credenciamento e
rede assistencial. Os indicadores
avaliam o número de pessoas co-
bertas pelas equipes de Atenção
Primária à Saúde, a organização e
definição do plano de ações e me-
tas em saúde, os cadastros das
equipes dentro das regras do Mi-
nistério da Saúde, o número de
cadastros válidos no município que
revelam a capacidade da gestão de
reconhecer as pessoas do território
e os atendimentos médicos.

"Águas de São Pedro conta
com uma rede organizada e forte
quando o assunto é atender de for-
ma adequada os munícipes. As
consultas são regulares, bem como
todo o serviço de urgência e emer-
gência. Também investimos forte

O Selo Prata é um selo de acreditação e tem fundamental importân-
cia na consolidação dos números da saúde

nas visitas domiciliares e, assim,
criamos este mecanismos de ir até
o paciente. São ações que certamen-
te contribuem para a evolução da
área da saúde", disse o prefeito
João Victor Barboza.

Previne Brasil impulsiona
Águas - O Programa Previne Bra-
sil contribuiu sobremaneira para o
impulsionamento da qualidade no
setor de saúde de Águas de São
Pedro. A última nota obtida pelo
município (o índice é medido pelo
próprio governo federal) foi de 9,5

no último quadrimestre. Isso de-
monstra aperfeiçoamento constan-
te das práticas de atendimento e
do foco na melhoria contínua.

O Previne Brasil é um novo
modelo de financiamento à Aten-
ção Primária à Saúde (APS). Este
novo modelo altera a forma de dis-
tribuição de recursos federais com
o objetivo de ampliar os atendimen-
tos da Atenção Primária, respon-
sável por ser a porta de entrada
para o atendimento aos usuários
do Sistema Único de Saúde.

O vereador Nelinho que destacou na última sessão da Câmara
Municipal as diversas ações que fez em prol de Águas de São Pedro e
agradeceu a todos que o apoiaram neste importante trabalho

Divulgação


